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DÉCÈS DE L’ANCIEN 
MINISTRE NOUREDDINE 

YAZID ZERHOUNI :
Message de condoléances 

du Président Tebboune

Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune a adressé un 
message de condoléances à 
la famille de l’ancien ministre 
de l’Intérieur, Noureddine 
Yazid Zerhouni décédé 
vendredi dernier matin à 
l’hôpital militaire de Ain 
Naadja (Alger), à l’âge de 83 
ans.
“J’ai appris avec affliction 
la triste nouvelle du décès 
de l’ancien ministre de 
l’Intérieur, Noureddine Yazid 
Zerhouni”, a écrit le Président 
Tebboune dans son message. 

“En cette douloureuse 
épreuve, je présente mes 
condoléances les plus 
attristées à la famille du défunt 
et l’assure de ma profonde 
sympathie, priant Allah le 
Tout Puissant d’accorder au 
défunt Sa sainte miséricorde 
et de l’accueillir en Son vaste 
paradis”, a conclu le Président 
de la République.
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Le ministère de la défense nationale (MDN) 
a diffusé vendredi dernier des images du 
terroriste capturé mercredi dernier lors d’une 

opération de bouclage et de ratissage dans la localité 
d’Oued Bouayache près de la commune d’El-Ancer 
à Jijel.
La capture du dangereux terroriste dénommé 
“Rezkane Ahcene”, dit Abou Dahdah, qui avait rallié 
les groupes terroristes en 1994, a permis aux éléments 
de l’armée nationale populaire de saisir d’un pistolet 
mitrailleur de type Kalachnikov, trois  chargeurs de 
munitions, une  grenade et une paire de jumelles.

Le MDN diffuse des images du dangereux 
terroriste capturé à Jijel

Les corps sans vie des 
deux autres pilotes 
de l’hélicoptère de 

la marine qui s’était écrasé 
mercredi dernier  au large de 
Bouharoun dans la wilaya de 
Tipaza, ont été repêchés dans 
l’après-midi de ce vendredi, 
indique un communiqué 
du Ministère de la Défense 

nationale.
Il s’agit des corps du lieutenant-
colonel Kharoussa Nouredinne 
et du lieutenant-colonel El 
Ouafi Mohamed Lamine. Leurs 
dépouilles ont été transférées 
à l’hôpital central de l’armée 
à Ain Naadja (Alger) pour 
accomplir la procédure d’usage 
en pareille circonstances.

L’ancien ministre de 
l’Intérieur, Noureddine 
Yazid Zerhouni, décédé 

vendredi dernier à l’âge de 83 
ans, a été inhumé hier samedi en 
milieu de journée au cimetière 
d’El-Alia à Alger.
Les obsèques se sont déroulées 
en présence du Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, du ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Kamel Beldjoud, 
et du conseiller du président 
de la République, Abdelhafid 
Allahoum, des membres de sa 
famille et des proches. 
Pour rappel, Yazid Zerhouni 
est décédé vendredi matin à 
l’hôpital militaire de Ain Naâdja 
à Alger, à l’âge de 83 ans des 
suites d’une longue maladie.
Né en 1937 en Tunisie, il avait 
rejoint les rangs de l’Armée de 
libérationnationale (ALN) au sein 
de laquelle il est devenu membre 
actif avant d’intégrer le ministère 
de l’Armement et des Liaisons 

Générales (MALG) qui était 
le service de renseignement de 
l’ALN.
En 1958, il dirige, au sein du 
Front de libération nationale 
(FLN) la création de la 
direction de documentation 
et de recherches (DDR), puis 
il est nommé pour diriger les 
services de renseignement de 
l’ALN. Il devient responsable, 
dès l’indépendance du pays, 

des services opérationnels de la 
sécurité militaire.En 1961, il fait 
partie de la délégation algérienne 
aux Accords d’Evian en tant 
qu’expert militaire.
Après l’indépendance, le défunt 
a occupé plusieurs postes dont 
ceux de ministre de l’Intérieur 
et vice-Premier ministre, comme 
il a été ambassadeur d’Algérie 
dans plusieurs pays, notamment à 
Washington, Mexico et Tokyo.

CRASH DE L’HÉLICOPTÈRE 
MILITAIRE AU LARGE DE 
BOUHAROUN (TIPAZA) :

 Repêchage des corps 
sans vie des deux 

autres pilotes

Noureddine Yazid Zerhouni inhumé 
au cimetière d’El-Alia, à Alger

Le chef d’Etat-major 
de l’Armée Said 
Chengriha a présidé 

hier samedi une cérémonie 
d’hommage aux trois 
militaires qui ont trouvé 
la mort mercredi suite au 
crash de leur hélicoptère au 
large de Bouharoun , dans la 
wilayas de Tipasa, selon un 
communiqué du MDN.
Des honneurs militaires sont  
rendus aux trois membres de 
l’équipage de l’hélicoptère  
à l’hôpital militaire de Ain 

Naâdja  et au terme de la 
cérémonie, leur dépouilles 
sont transférés à l’aéroport 
pour être acheminées à 
bord d’avions de l’armée à 
leur wilaya d’origine pour 
rejoindre leurs dernières 

demeures.  
Pour rappel, le corps du 
lieutenant Bouzayada 
Nourdine, qui s’est éjecté de 
l’appareil   a    été  repêché  
dans les minutes qui ont 
suivi la crash, et les efforts 
des équipes de sauvetage  
se sont poursuivis avant 
d’être couronnés de succès 
par le repêchage, vendredi 
après-midi des corps des 
deux lieutenant-colonels  El 
Ouafi Mohamed Amine et 
Khamoussa Nourdine.   

MILITAIRE MORTS DANS LE CRASH DE 
L’HÉLICOPTÈRE DE L’ARMÉE:

Chengriha préside une cérémonie d’hommage
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Première année du mandat du président Tebboune :
 Poursuite résolue de la lutte contre la corruption

La lutte contre la corruption 
sous toutes ses formes 
s’est poursuivie de 

manière résolue en 2020, 
première année du mandat du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui l’a 
érigée en nécessité absolue pour 
restaurer l’autorité de l’Etat 
et regagner la confiance des 
citoyens.
En prêtant serment le 19 
décembre 2019 comme président 
de la République, M. Tebboune a 
placé la lutte contre la corruption 
au rang de priorité mettant en 
exergue sa détermination à 
mettre fin à l’impunité.
Elle a constitué, de ce fait, 
l’un des six axes structurant 
le projet d’amendement de la 
Constitution, représentant l’un 
de ses principaux engagements 
politiques.
L’autorité de transparence, de 
prévention et de lutte contre 
la corruption a été, ainsi, 
constitutionnalisée dans la loi 
fondamentale.
Dans le même discours 
d’investiture, il a affirmé que 
les grâces présidentielles ne 
toucheraient pas les personnes 
condamnées et impliquées dans 
des affaires de corruption.

A la veille du référendum du 
1er novembre sur le projet 
d’amendement de la Constitution, 
le président Tebboune a constaté 
que «l’ampleur» de la corruption 
révélée par les récents procès 
montrait «la profondeur du mal 
subi par les institutions de l’Etat», 
affirmant que «l’amendement 
constitutionnelle a consacré 
une partie importante à la 
moralisation de la vie publique et 
de la vie politique».
Lors de l’examen en Conseil des 
ministres de l’avant-projet de loi 
de finances 2021, le président 
Tebboune a donné instruction 
d’élaborer «une loi sanctionnant 
la fraude et l’évasion fiscale 
pour lutter contre le blanchiment 
d’argent et la corruption».
Cet engagement du président 
Tebboune à lutter contre un 
fléau qui «a failli ébranler les 
institutions de l’Etat» n’est pas 
nouveau. Alors qu’il assumait 
les fonctions de Premier ministre 
(24 mai-15 août 2017), il avait 
proclamé que son gouvernement 
œuvrerait à moraliser la vie 
publique en instaurant une 
séparation entre l’argent et 
le pouvoir dans le cadre de 
nouvelles règles en vue de lutter 
contre le trafic d’influence.
«L’argent ne doit pas s’immiscer 

dans les rouages de l’Etat», 
avait-il prévenu.Dans le cadre 
de cette démarche, le ministre 
de la Justice, Garde des sceaux, 
Belkacem Zeghmati, a annoncé 
l’installation d’ateliers en 
charge de la révision du système 
législatif et réglementaire, dont 
la loi relative à la prévention et à 
la lutte contre la corruption.
Rappelant que «les affaires de 
corruption commises par une 
bande de malfaiteurs qui a ruiné 
le pays» sont qualifiées, aux 
termes de la loi actuelle de «délits 
et non de crimes», M. Zeghmati 
a indiqué qu’une réflexion était 
en cours pour conférer davantage 
d’efficacité aux dispositions 
préventives et répressives.

Une stratégie nationale de 
prévention et de lutte contre la 

corruption
Le président de l’Organe national 
de prévention et de lutte contre 
la corruption (ONPLC), Tarek 
Kour, a annoncé, de son côté, le 
lancement d’un projet de Réseau 
national pour l’intégrité (RNI), 
destiné à «soutenir le rôle de la 
société civile» dans cette lutte, 
à travers des mécanismes pour 
«signaler toute corruption et 
protéger les lanceurs d’alerte».
Il a annoncé, aussi, l’élaboration 
d’une stratégie nationale de 

prévention et de lutte contre la 
corruption devant être mise en 
oeuvre dès 2021.
Dans le même temps, le 
président Abdelmadjid Tebboune 
est fermement attaché à ce que 
la lutte contre la corruption 
s’effectue dans un cadre organisé.
Il a donné instruction, à ce 
propos, de ne plus tenir compte 
des lettres anonymes de 
dénonciation, précisant que des 
rapport parvenus à la présidence 
de la République avaient fait 
ressortir que certains cadres de 
l’Etat et responsables à différents 
niveaux avaient fait l’objet de 
poursuites judiciaires, sur la base 
de simples lettres anonymes, 
dont le contenu s’étaient, «le 
plus souvent, avérées dénuées de 
tout fondement».
Le président Tebboune a, 
également, estimé impératif de 
«différencier les fautes de gestion 
dues à une erreur d’appréciation 
des actes volontaires qui ne 
profitent qu’à leurs auteurs ou à 
des tiers malintentionnés».
La lutte contre la corruption 
constitue l’une des principales 
revendications du «Hirak, le 
mouvement populaire qui a 
émergé le 22 février 2019.
Des poursuites judiciaires 
contre plusieurs responsables et 

hommes d’affaires, pour des faits 
liés notamment à la corruption, 
ont été enclenchées après la 
démission de l’ancien président 
de la République, Abdelaziz 
Bouteflika.
Dans un procès inédit dans les 
annales de la justice algérienne, 
deux anciens Premiers ministres, 
Ahmed Ouyahia et Abdelmalek 
Sellal, poursuivis pour 
«dilapidation de deniers publics», 
«octroi d’indus avantages» et 
«abus de fonction» dans une 
affaire de montage automobile, 
ont été condamnés, en décembre 
2019, respectivement à 15 et 12 
ans de prison ferme par le tribunal 
de Sidi M’hamed à Alger.
Abdessalem Bouchouareb, 
ancien ministre de l’Industrie et 
des Mines (en fuite) contre lequel 
un mandat d’arrêt international 
a été lancé, a été condamné par 
contumace à 20 ans de prison 
ferme.
Dans les affaires de montage 
automobile qui ont défrayé la 
chronique, au regard des sommes 
colossales qui ont été englouties 
au préjudice du trésor public, 
plusieurs hommes d’affaires ont 
été condamnés à des peines de 
prison ferme et la confiscation de 
leurs biens.

Dimanche 20 Décembre 2020
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DR FOURAR :

“L’application des mesures barrières reste nécessaire”

Le porte-parole du Comité 
scientifique de suivi de 
l’évolution de la pandémie 

du Coronavirus, Dr Djamel 
Fourar, a insisté sur la nécessité de 
continuer à appliquer les mesures 
barrières face à la Covid-19 qui 
“sévit toujours” malgré le recul 
du nombre de cas.
Dans une déclaration à l’APS, 
Dr Fourar, également directeur 
général de la prévention et de la 
promotion de la santé au ministère 
de la Santé, de la population et de 
la réforme hospitalière, a prévenu 
que même si le pic a été atteint en 
novembre et que nous observons, 
ces dernières semaines, un recul 
relatif du nombre de cas, passé 
sous la barre des 500 par jour, 
“il faut continuer à respecter les 
mesures barrières et ne pas céder 
au relâchement car le virus sévit 
toujours”.
Concernant l’occupation des lits 
dans les hôpitaux, le responsable 
a fait savoir que 5.000 lits étaient 
actuellement occupés contre 
12.000 en juillet.
Quant au nombre de décès, nous 
déplorons ces derniers jours entre 
8 et 9 décès par jour contre 20 
décès par jour en novembre, a-t-il 
ajouté.
Selon lui, cette tendance à la 
baisse a permis d’alléger la 
pression à laquelle étaient soumis 

les hôpitaux et les personnels 
de santé depuis l’apparition de 
l’épidémie.
Cette baisse a été rendue possible 
grâce aux mesures de confinement 
mises en œuvre, d’une part, et à la 
prise de conscience de nombreux 
citoyens de l’importance du 
respect des mesures barrières, 
d’autre part, a-t-il estimé, insistant 
sur la nécessité de “continuer 
à appliquer ces mesures afin 
d’éviter une nouvelle vague 
comme c’est le cas dans certains 
pays européens”.
De son côté, le chef de service 

Covid-19 au CHU Mustapha 
Pacha, Pr. Kamel Hayel a fait 
savoir que durant la première 
vague de la pandémie et 
l’apparition du virus en Algérie, 
l’hôpital accueillait près de 400 
personnes/jour, dont 200 cas 
positifs diagnostiqués via les 
tests de scanner.
Durant la deuxième vague, 
ajoute-t-il, il a été constaté une 
forte affluence des personnes 
âgées sur les consultations 
médicales par rapport à d’autres 
franges de la société qui évitent 
de faire un diagnostic en raison 

de “l’absence des symptômes, 
souvent minimes”.
Il a en outre imputé l’augmentation 
des cas en novembre à la rentrée 
sociale et l’ouverture des activités 
commerciales et économiques, en 
sus du non-respect des mesures 
préventives, ce qui a conduit à une 
transmission de contamination, 
notamment parmi les personnes 
âgées, soulignant la baisse des 
cas admis au niveau du service 
durant les derniers jours (25-30 
consultations par jour).  
Il a par ailleurs appelé à la 
nécessité de faire preuve de 

vigilance, car le virus “n’est pas 
disparu et il se peut qu’il y ait 
une troisième vague, à l’instar 
d’autres pays européens”.
Pour sa part, le chef de service 
du laboratoire des analyses 
biologiques à l’Etablissement 
public hospitalier (EPH) de 
Rouiba, Pr. Kamel Djnouhat a 
précisé que le taux d’occupation 
de lits s’est réduit de moitié durant 
les derniers jours après le recul 
des cas en décembre, imputant 
cette diminution à “l’application 
stricte des mesures préventives 
par les pouvoirs publics, d’une 
part, et la prise de conscience par 
les franges de la société”.
Les mesures de reconduction de 
la suspension du transport inter-
wilayas a également contribué 
à “freiner la contagion”, a-t-
il affirmé, rappelant à titre 
d’exemple l’hôpital de Rouiba 
qui a accueilli durant les derniers 
jours 10 cas par jour contre 90 par 
le passé.
D’autre part, M. Djnouhat a 
mis l’accent sur la nécessité 
de comptabiliser les analyses 
antigéniques, adoptées 
dernièrement, avec les résultats 
des tests PCR, afin de connaitre 
le nombre réel des cas positifs 
enregistrés quotidiennement.

Le ministère de 
l’éducation nationale 
(MEN) a annoncé, jeudi 

dernier , la mise en place d’un 
dispositif exceptionnel destiné 
à l’évaluation pédagogique 
des élèves de l’enseignement 
secondaire pour l’année 
2020/2021.
En effet, le MEN a émis 
une circulaire définissant les 
conditions de cette évaluation 
exceptionnelle des lycéens 
compte tenue de la crise 
sanitaire du Coronavirus.
Ledit plan “s’inscrit en 
droite ligne avec tous les 
développements de la 
propagation du Coronavirus, 
en l’occurrence la réduction 
du volume horaire de 
l’apprentissage, la modification 
et l’adaptation des modes 
d’enseignement et l’adoption 
d’un nouveau mode combinant 
l’enseignement en présentiel 
et l’auto-apprentissage en 
dehors des classes”, a précisé la 
circulaire ministérielle.
Dans l’évaluation du niveau 
d’instruction des élèves, il est 
adopté “un ensemble d’éléments, 
y compris le calcul du contrôle 

continu, afin d’assurer la 
crédibilité et l’objectivité en 
matière de notation”.
La grille de notation en termes 
de contrôle continu dépend de 
“la discipline et de l’assiduité, 
ainsi que de l’activité de l’élève 

en classe, en sus du calcul des 
travaux pratiques accomplis 
par l’élève, de sa performance 
linguistique, de ses projets de 
recherche et son amour pour la 
lecture”.
D’autre part, les moyennes 

semestrielles et annuelles seront 
calculées par “l’addition des 
points du contrôle continu, 
des devoirs et des examens 
trimestriels”.
Pour la même source, il sera 
procédé “exceptionnellement” 

cette année, à “un seul devoir 
écrit surveillé par semestre 
pour chaque matière, selon un 
calendrier fixant les dates des 
devoirs”.
Les devoirs du premier semestre 
se dérouleront du 10 au 21 
janvier 2021 et ceux du second 
semestre du 25 avril au 6 juin 
2021, tandis que les examens du 
premier semestre auront lieu du 
28 février au 4 mars 2021.
Par ailleurs, les examens du 
deuxième semestre sont fixés 
du 13 au 17 juin 2021 pour les 
première et deuxième années 
du secondaire, et du 6 au 10 
juin pour la troisième année, 
suivant la division des classes 
en groupes.
La durée de l’examen est 
déterminée en fonction du 
niveau d’enseignement dans 
le tronc commun, de la filière 
et de la nature de la matière, 
de même qu’il a été décidé de 
refaire l’examen pour l’élève 
qui dispose d’un justificatif 
d’absence, et d’unifier les 
examens semestriels de chaque 
matière au niveau du même 
établissement éducatif.

EDUCATION :

 Le ministère annonce l’évaluation pédagogique 
des lycéens selon un dispositif exceptionnel
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Depuis jeudi passé, 
l'Algérie est à nouveau 
confinée pour une 

durée de quinze (15) jours, 
mais les règles énoncées par 
le gouvernement en étroite 
collaboration avec le comité 
scientifiques sanitaire sont moins 
strictes qu'au mois de novembre 
où le pays a connu ses premiers 
pics dépassant la barre des 1000 
cas de contaminations par jour. 
La décroissance de la courbe 
épidémiologique que vit le pays 
pendant une vingtaine jours 
semble se poursuivre pendant 
cette dernière semaine de l'année. 
Si on se réfère aux indicateurs 
du dernier bilan rendu public 
par le porte-parole du comité 
scientifique de l'évolution de la 
pandémie, Pr. Djamel Fourar. 
En effet l’Algérie a enregistré 
durant les dernières journées de 

vendredi à samedi 864 nouveaux 
cas confirmés et 16 décès en 48 
heures alors que le nombre de 
guérisons s’élève à 787 cas. On 
remarque tout de suite que le 
nombre d'incidence a également 
baissé" passant de 1,5 pour 
100 000 habitants au mois de 
novembre à 1 pour 100 000 

habitants  durant cette dernière 
semaine. A Annaba le DSP, Hadj 
Mohamed Nacer et le wali Djamel 
Eddine Berrimi se montrent 
rassurant devant cette accalmie 
de la propagation du virus 
Covid-19 au niveau des structures 
sanitaires de la wilaya en ce qui 
concerne principalement la prise 

en charge des malades "le nombre 
des personnes atteintes par la 
covid-19 est effectivement en 
nette baisse  grâce à une meilleure 
prise de conscience des citoyens 
et des moyens mis par l’état pour 
juguler la pandémie" indiqueront- 
ils. Cette situation sanitaire est 
vécue à l’échelle nationale. En 
effet, pour le directeur de la 
prévention et de la promotion de 
la santé au ministère de la santé 
"le nombre de contaminations de 
la Covid-19 reste stable depuis 
plusieurs jours, a encore précisé, 
Pr Djamel Fourar. Pour sa part le 
chef de service Covid-19 du CHU 
‘’Mustapha Pacha’’,  Pr Kamel 
Hayam qui fait une évaluation dira 
" Cette baisse de contaminations 
se traduit par une moyenne de 20 
à 30 cas de consultations /jour. 
Concernant le taux d'occupation 
des lits, ces mêmes responsables  
du secteur révèlent " que le taux 

d'occupation des lits en Algérie 
a baissé de 50%, d'ailleurs dans  
cette même optique le professeur 
Kamel Djouhat, chef de service 
des laboratoires des analyses 
biologiques à l'établissement 
public EPH Rouiba a indiqué que 
le taux d'occupations des lits s'est 
relativement réduit au mois de 
décembre"  Ainsi d'une manière 
générale, la situation sanitaire 
est donc mieux maîtrisable en 
cette période d’accalmie  de 
la Covid-19 que vit le pays 
depuis une année à l'instar du 
monde entier où plusieurs autres 
pays frontaliers et d'outre-mer 
connaissent aujourd'hui une 
réaction très inquiétante du virus 
Covid-19 qui fait chaque jour des 
centaines de morts et des milliers 
de personnes contaminées. En 
Algérie, on profite de cette période 
de calme inédite de la Covid-19 
avec des indicateurs en baisse. 

La Confédération algérienne du patronat 
(CAP) a élu récemment son nouveau 
président du bureau exécutif de la 

wilaya d’Annaba, en la personne de monsieur 
Ali Kerchouche, un opérateur économique. En 
effet, des documents officiels sont parvenus 
à notre rédaction qui détient une copie, du 
changement à la tête de la CAP Annaba. Cette 
désignation a été effectuée à la suite de la 

tenue d’une assemblée générale d’où a été élu 
Bouabbas Mohamed Nadir, président national. 
Il a été noté que monsieur Ali Kerchouche 
sera le seul et unique représentant de la CAP 
auprès des autorités de la willaya d’Annaba. 
A cet titre, le nouveau président aura pour 
principale mission de mobiliser l’ensemble 
des opérateurs économiques activant dans 
la wilaya d’Annaba à l’effet de donner une 
nouvelle impulsion à la confédération.

Les éléments de la protection civile sont 
intervenus, en fin de semaine passée, 
à la suite d’un incendie d’un bus de 

transport urbain et  suburbain d’Annaba « 
ETUSA »  qui s’est déclaré au niveau de la 
rue Lamotta de la commune d’Annaba. Grace  
à leur professionnalisme  et leur promptitude, 
ces  même services se sont rendus aussitôt au 
niveau du lieu sus indiqué et  sont parvenus 
à maitriser  l’incendie, empêchant ainsi les 
flammes de se propager. Fort  heureusement, 
aucune perte humaine n’est à signaler, sauf 
qu’une bonne partie du bus a été entièrement 

calcinée. A signaler que l’incendie a semé la 
panique au sein des voyageurs et des passants. 
Une enquête a été diligentée par les services de 
la police afin de déterminer les circonstances 
exactes de ce sinistre.

Dans le but d'assister les jeunes 
désirant émigrer aux Emiraties à 
moindre coût et ce dans le cadre 

d’un voyage bien organisé, le groupe 
‘’Rouchai’’ a innové son programme.  En 
effet, lors d’un point de presse organisé 
jeudi dernier, les responsables du groupe 
ont annoncé qu’un programme spécifique 
a été élaboré visant à accompagner les 
jeunes,  réceptionnant leurs dossiers, 
les assister dans  l’établissement des 
Curriculum-Vitae ainsi que leur orientation 

vers des entreprises aux Emiraties, avec 
la condition d’hébergement dans un hôtel 
et la possibilité de faire une tournée sur 
les lieux pour se familiariser avec le pays 
d’accueil. Le Groupe  vient de signer une 
convention avec une agence de voyage 
et une maison de beauté ainsi que TMD 
agency qui vont offrir leurs services à 
ces jeunes candidats. L’établissement des  
documents se réalisera selon une démarche 
simple et efficace pour permettre aux 
personnes intéressées d’effectuer un bon 
voyage.

ANNABA / PATRONAT
Ali Kerchouche désigné nouveau 

président de la Confédération 
Algérienne du Patronat

ANNABA/ SINISTRE
Un bus de l’ETUSA prend feu 

ANNABA / AGENCE DE VOYAGE
Le groupe ‘’Rouchai’’ dévoile 
sa nouvelle feuille de route et 
propose ses services pour un 

séjour aux Emirats

ANNABA / CORONAVIRUS (COVID 19)

La situation épidémiologique à Annaba et dans le pays s’améliore
L'Algérie enregistre 438 nouveaux cas et 7 décès

Une enveloppe conséquente de 255 
milliards cts a été mobilisée par la 
wilaya d’Annaba pour  renforcer 

le développement local dans plus de 120 
zones d'ombres recensées à travers les 
11 communes de la wilaya" a indiqué le 
wali d’Annaba Djamel Eddine Berrimi. 
Cette enveloppe financière est destinées 
à l’amélioration du cadre de vie des 
citoyens tous secteurs confondus, afin de 
lever toutes leurs contraintes en matière 
d’énergie, électricité, gaz, transport surtout 
pour les écoliers et d'autres problèmes dont 
souffre ces populations déshéritées. Pour 
rappel lors de sa visite à travers certaines 
localités retranchées de ces communes de 

la wilaya, le wali Djamel Eddine Berrimi, 
accompagné des élus s'est enquis sur place 
de leurs préoccupations majeures. Il faut 
d'ailleurs rappeler en ce sens que plusieurs 
communes ont  vu leurs parcs de transports 
renforcés par des fourgonnettes destinées 
généralement au transport scolaire des 
zones éloignées.

ANNABA / DÉVELOPPEMENT LOCAL

Une enveloppe de 255 milliards 
cts pour 130 zones d'ombres

Tayeb Zgaoula

Sihem.Ferdjallah Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz 

Tayeb Zgaoula
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ANNABA / SOINS MÉDICAUX

Augmentation abusive des honoraires 
de prestations médicales 

ANNABA / ECLAIRAGE PUBLIC
Les habitants de la cité d’Oued Enil réclament 

la rénovation du réseau d’éclairage public
et un réaménagement urbain

ANNABA / ASSAINISSEMENT
Opération de nettoyage de 

grande envergure 
à El Hadjar

Dernièrement les consultations 
médicales, toutes spécialités 
confondues, ont connu 

une augmentation des tarifs sans 
précédent à Annaba. Cette hausse 
a aussi engendré des disparités 
tarifaires, du fait du coût des 
prestations qui diffèrent d’un médecin 
à autre. Les médecins généralistes, 
et les laboratoires d’analyses 
médicales ne  sont pas en retrait par 
ces augmentations inexpliquées, qui 
faut-il l’avouer ne sont pas du gout 
des citoyens,  qui ont dénoncé ces 
augmentations injustifiées. En effet, 
il s’est avéré que plusieurs cliniques 
privées et médecins spécialistes 
à Annaba se sont passé le mot en 
procédant à des augmentations de 
leurs honoraires de consultations sans 
la moindre justification. Nous citerons 

l’exemple  des médecins généralistes 
où la consultation est passée en moins 
d’une année de 1200 DA à 1500 DA 
pour être aujourd’hui fixée à 2.000 
DA. Les tarifs des analyses dans 
les laboratoires peuvent atteindre 
jusqu’à 10.000,00 DA. Une situation 
qui n’arrange  pas  les familles ayant 
plusieurs enfants et à bas revenus. 
Ce qui a eu pour effet, d’engendrer 
un afflux au niveau des hôpitaux 
qui ne peuvent plus répondre aux 
sollicitations des patients, vu que les 
prestations médicales sont à moindre 
prix. 

Le patient est devenu 
malheureusement l’otage de la 
rapacité de certains médecins privés 
qui ne pensent qu’au gain. Dans le 
même sillage, une vaste  campagne 
a été lancée via  les réseaux 
sociaux pour dénoncer ces abus et 
dépassements des tarifs imposés par 
les médecins privés. Les citoyens en 
colère, interpellent les responsables 
du secteur de la santé pour mettre fin 
à ces abus. Il en est de même pour les 
tarifs des cliniques qui varient d’une 
clinique à une autre, bien qu’elles 
assurent les mêmes spécialités. La 
consultation  au niveau d’une clinique 
d’ophtalmologie varie entre 1500 DA 
et 1800 DA, alors que chez le privé 
elle peut atteindre  2500 DA. Il est 
temps que la Direction de la santé 
et les autorités locales interviennent 
pour réguler et règlementer la pratique 
des honraires.

Les habitants de la cité d’Oued 
Enil, situé dans la commune 
d’El Bouni vivent dans 

l'obscurité totale. Ils se battent 
depuis des lustres pour bénéficier 
de l'éclairage public, notamment 
au niveau des rues situées entre 
leur localité et la cité Es Sarouel.  
Ce quartier est plongé dans le 
noir, c'est ce que nous a affirmé un 
représentant des habitants. « Notre 
cité est bel et bien marginalisée, car 
les services communaux ne font 
rien pour améliorer l'aspect urbain 

de notre lieu de résidence. Nous 
sommes coupés du monde. A défaut 
d'éclairage, nous sommes contraints 
de rester chez nous le soir, par peur 
d'être agressés par les bandes de 
voyous qui écument les lieux à la 
tombée de la nuit», a-t-il affirmé.
Ce dernier nous affirmera également 
que les services concernés 
continuent de faire la sourde 
oreille face aux revendications 
de la population locale quant 
rétablissement de l’éclairage public, 
dont bons nombre de pylônes sont 
dépourvus de lampes. Leur cité, 

selon eux, connaît des manques 
flagrants en termes d'aménagements 
urbain : trottoirs éventrés, chaussées 
défoncées, absence de réseau 
d'assainissement et de l'éclairage 
public qui, en dépit de l'installation 
des poteaux électriques, ne 
fonctionne que quelques mois, 
cédant la place à l'obscurité pour 
le reste de l'année.Les habitants de 
la cité interpellent les responsables 
locaux à l’effet de prendre en charge 
leurs préoccupations en espérant que 
leur cité bénéficiera prochainement 
d'une opération de réhabilitation.

Sur instruction du wali 
d’Annaba lors de sa visite 
d'inspection   mercredi 

dernier, une grande opération 
de nettoyage a été lancée, avant-
hier, au niveau  de la commune 
d’El Hadjar et ce, pour 
débarrasser cette localité  des 
tas d'immondices qui affectent 
énormément le cadre de vie 
des citoyens. De gros  moyens  
matériels et humains ont été 
mobilisés en la cisconstance, tels 
que des camions, des niveleuses, 
des tracteurs pour l'enlèvement 
des ordures amoncelées dans 
différents endroits, des camions-
citernes   pour le nettoyage 
des voies et places publiques, 
tout le nécessaire  pour mener 
à bien cette opération de 
toilettage d'envergure, avec 
la participation de plus de  50 
agents de nettoyage et  des   
éléments   de «EPIC  Annaba 
propre». Pour l'efficacité de cette 
opération, notre source affirme 
que l'opération de nettoiement  

sera suivie par d'autres  
similaires et/où  l'APC  mettra 
tous ses moyens logistiques 
au service de la propreté de 
tous les quartiers », a-t-on 
souligné. Aussi, et malgré que la 
population a été invitée à sortir 
les objets encombrants à partir 
de 19 heures, il est regrettable  
de remarquer que de nombreux 
citoyens avaient enfreint cette 
consigne. Certains habitants 
insouciants ont même osé faire 
sortir leurs sacs à poubelle à 
n'importe quelle heure de la 
journée, obligeant du coup les 
agents de la voierie à effectuer 
toute une gymnastique pour les 
débarrasser», fera remarquer 
un citoyen. Et à un autre de 
lancer : « Avant de nettoyer les 
lieux, nous devons, nettoyer 
les mentalités et éliminer les 
mauvaises habitudes ».Pour 
rappel le P/APC a signé, jeudi 
dernier,  une convention avec 
‘’EPIC Annaba’’ propre pour le 
nettoyage de la commune.

ANNABA / RÉSIDENCE UNIVERSITAIRE

Coupure d’électricité… mauvaise qualité des repas
Les résidentes universitaires de la cité El Bouni (3000 lits)  

dénoncent leur mauvaise prise en charge

Les étudiantes 
de la résidence 
universitaire El Bouni 

(3000 lits)  ont exprimé leur 
profonde déception quant 
aux mauvaises conditions 
vécues à l’intérieur de 
leur cité universitaire, 
notamment la mauvaise 
qualité des repas servis, 
le manque d’hygiène, les 
coupures d’électricité qui 
dure parfois plus de trois 
(3) jours, l’absence de 
chauffage, ainsi que des 
commodités telles que la 
bibliothèque, une salle de 

prière et l'eau. Les étudiantes 
se voient obligées d’acheter 
l'eau minérale pour satisfaire  

leur besoin.  Pire encore, 
le cabinet médical n’ouvre 
qu’un jour sur quatre. 

Ces dernières réclament 
la désignation d’une 
commission d’inspection 
pour venir s’enquérir de 
visu de la situation. Les 
étudiantes se plaignent 
de la situation déplorable 
qu’elles endurent et qui 
échappe au contrôle. Les 
étudiantes que nous avons 
croisés ne veulent plus que 
l'on leur refile n'importe 
quoi à manger, quelques 
filles ont trouvé des chats à 
installés dans des corbeilles 
de pain. Elles se demandent 
d’ailleurs où vont et à quoi 
servent les faramineux 

budgets alloués par l'Etat 
destinés à la gestion des 
résidences. Malgré les 
maints appels adressés aux 
responsables, rien n'a été fait 
pour améliorer les conditions 
de vie des étudiantes au 
sein de cette résidence. « 
Nous n'avons d'autre choix 
que de recourir à d'autres 
moyens pour faire valoir nos 
revendications », déclarent 
les étudiantes. Enfin, elles 
sollicitent l’intervention 
rapide des autorités locales 
pour à l’effet de se pencher 
sur leurs préoccupations 
soulevées ci-dessus.

 Sihem.Ferdjallah 

 Sihem.Ferdjallah 

Sarah Yahia
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Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Abdelhamid Hemdani a 

déclaré, jeudi à Alger, que son 
département comptait revoir le 
circuit de commercialisation du 
lait subventionné pour venir à 
bout de la pénurie de cette matière 
essentielle dans certaines régions.
Répondant aux interrogations 
des députés los d’une plénière 
consacrée aux questions orales à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) concernant la pénurie de 
cette matière essentielle dans 
certaines communes, M. Hemdani 
a indiqué que son département 
ministériel comptait revoir le 
circuit de commercialisation de 
lait, en prenant en compte les 
spécificités des régions éloignées 
et les capacités de production 
des laiteries à travers toutes les 
communes.
Le ministère aspire à réduire 
les distances aux distributeurs 
pour faire baisser les coûts de 
distribution, tout en évitant 
d’ouvrir des laiteries rapprochées 
dans un même lieu, a-t-il précisé.
M.Hamdani a salué les démarches 
du ministère visant à encourager 
la création d’exploitations pour 

l’élevage bovin et la création 
de laiteries, soulignant que les 
entreprises publiques bénéficient 
de parts considérables de 
poudre de lait destinée au lait 
subventionné qui se vend au prix 
de 25da/sachet.
Dans ce contexte, le ministre a 
rappelé les mesures d’urgence 
prises par l’Etat pour satisfaire 
les besoins du marché, à 
travers ‘approvisionnement des 
laiteries par l’Office national 
Interprofessionnel du Lait et 
des produits laitiers (ONIL) en 
quantités considérables de poudre 
de lait des laiteries publiques et 
privées pour satisfaire les besoins 
du marché.
Le secteur, via l’ONIL, avait 
mis en place durant le mois 
de ramadhan dernier qui a 
coïncidé avec la propagation du 
coronavirus, plusieurs mesures 
pour approvisionner 15 laiteries 
publiques et 102 laiteries privées 
en matières essentielles pour 
couvrir la demande sur cet 
aliment nécessaire, a-t-il rappelé.
Le Groupe Giplait, a-t-il 
expliqué, a approvisionné les 
laiteries publiques en une quantité 
supplémentaire de poudre de lait, 

estimée à 1.500 tonnes, compte 
tenu de l’augmentation de la 
demande sur le lait durant ce 
mois, ce qui a permis d’accroitre 
la production de 30%, à partir de 
la première semaine de Ramadan 
et de l’ouverture de 90 points de 
vente.
Il a également fait état de 
la mobilisation de quantités 
supplémentaires, estimées à 900 
tonnes, lors de la rentrée sociale 
au profit des laiteries publiques.

 Un comité interministériel 
pour contrôler la distribution 

de la poudre de lait
 Afin de mettre un terme à 
la spéculation sur ce produit 
subventionné, le ministre a fait 
savoir que le comité mixte de 
contrôle de la distribution de lait, 
composé de représentants des 
directions du commerce et des 
services agricoles et de l’Office 
national interprofessionnel du 
lait et produits laitiers (ONIL), 
a doublé les sorties d’inspection 
en vue de limiter le transfert de 
la matière de base entrant dans 
la production de fromages et 
d’autres produits.
Dans ce contexte, il a fait état 
de l’existence de plusieurs 

dépassements par les laiteries ainsi 
que les détaillants sur l’ensemble 
du territoire national, relevant 
la prise de mesures juridiques 
à l’encontre des opérateurs qui 
ont violé les termes de l’accord 
conclu avec l’ONIL, un accord 
interdisant l’utilisation de la 
poudre de lait dans la production 
d’autres produits tels le fromage 
et les produits laitiers.
Le ministère a tracé des 
programmes de développement 
spéciaux pour la promotion de 
la filière Lait et la réduction de 
la facture d’importation et ce en 
encourageant la production du 
lait frais et son intégration dans 
le lait pasteurisé, a souligné le 
ministre.
Pour ce qui est des impôts qui 
«pèsent sur les agriculteurs» en 
cette conjoncture exceptionnelle 
marquée par le stress hydrique 
et la crise sanitaire, le ministre 
a fait savoir qu’il plaidait pour 
l’annulation des impôts aux 
agriculteurs, estimant que 
«l’agriculture n’est pas une 
activité commerciale».
Répondant à une question sur 
les conditions d’octroi aux 
investisseurs privés de terrains 

relevant aux domaines de l’Etat, 
M. Hemdani a précisé «dans 
le cadre du plan national du 
développement agricole et rural, 
il est autorisé aux citoyens 
d’exploiter les domaines forestiers 
en vue de la mise en valeur 
des terres arides, la plantation 
d’arbres fruitiers ainsi que 
l’élevage de bétail, conformément 
à un cadre juridique définissant 
les conditions et les modalités 
d’exploitation du patrimoine 
forestier».
La durée d’exploitation est 
définie selon la nature de 
l’activité comme suit : (20) ans 
pour les activités d’élevage et 40 
ans pour les activités liées à la 
plantation d’arbre, a mis en avant 
le ministre.
Un cadre réglementaire a été 
mis en place, définissant les 
conditions et modalités d’octroi 
d’autorisations d’exploitation 
dans le domaine forestier à 
travers le décret exécutif de 
2001permettant aux citoyens 
de bénéficier de lots de terrain 
pour les mettre en valeur et 
y établir des investissements 
visant à rentabiliser le patrimoine 
forestier de l’Etat, a-t-il rappelé.

Vers la révision du circuit de commercialisation du lait 
pour une distribution équitable



L’heure de Benoît Payan, architecte du Printemps 
marseillais, est arrivée

Donald Trump annonce que son ministre de la Justice, 
Bill Barr, va quitter son poste

Le socialiste 
avait préféré se 
retirer derrière 

Michèle Rubirola pour 
permettre l’union de 
la gauche à Marseille. 
Ce pur produit du PS 
se retrouve en position 
d’accéder au poste 
dont il rêvait, après la 
démission de la maire 
écologiste.
Un an après avoir 
annoncé qu’il renonçait 
officiellement à être 
candidat à la mairie de 
Marseille pour ne pas « 
servir de prétexte à la 
division de la gauche 
», Benoît Payan est 
en passe de devenir le 
maire de la deuxième 
ville de France. 
L’élu socialiste, 
42 ans, jusqu’alors 
premier adjoint à la 
mairie et conseiller 
départemental des 
Bouches-du-Rhône, 

devrait être désigné, 
lundi 21 décembre, lors 
du conseil municipal 
qui doit procéder à 
l’élection du nouveau 
maire de Marseille, 
après la démission 
de Michèle Rubirola 
mardi.
Mairie de Marseille 
: les dessous de la 

démission de Michèle 
Rubirola

« Hold-up 
démocratique » pour 
le groupe d’opposition 
Les Républicains, « 
tour de passe-passe 
» pour le sénateur 
du Rassemblement 
national (Bouches-
du-Rhône) Stéphane 
Ravier, l’avènement de 
Benoît Payan n’est une 
surprise pour personne 
à Marseille. « Qu’il 
prenne officiellement 
les rênes ne change 
rien, il les avait déjà, 

mais ce n’est pas lui 
que les Marseillais 
ont élu », fulmine M. 
Ravier, qui appelle à 
un retour aux urnes des 
électeurs dans tous les 
secteurs de la ville.
Mardi 15 décembre, 
alors que les adjoints 
de second rang du 
Printemps marseillais 
se pressaient pour 
justifier la décision 
de Michèle Rubirola, 
Benoît Payan s’est 
fait discret. « Pas de 
déclaration », explique 
le service de presse 
de la ville, où, comme 
au cabinet du maire, 
le premier adjoint a 
su placer des proches. 
Depuis la victoire 
de cette coalition de 
gauche, citoyenne et 
écologiste, le jeune 
socialiste prend ses 
distances avec les 
médias. Il préfère 

s’adresser directement 
aux électeurs dans des 
directs sur Internet, 
où il décrypte les 
décisions du conseil 
municipal.

« Un sacrifice »
Pur produit du Parti 
socialiste (PS), Benoît 
Payan est un homme 
politique professionnel 
– malgré sa formation 
de notaire – qui a 
grandi à l’ombre de 
quelques figures du PS 
local. Michel Vauzelle, 
d’abord, alors président 
du conseil régional 
Provence-Alpes-Côte 
d’Azur, puis Jean-
Noël Guérini, l’ancien 
patron tout-puissant 
de la fédération locale 
et président du conseil 
départemental, au sein 
duquel Benoît Payan 
a été un temps salarié. 
Mais sa marraine 
en politique reste 

l’ancienne députée du 
département Marie-
Arlette Carlotti, qu’il 
a suivie à Paris lorsque 
celle-ci fut nommée 
ministre déléguée aux 
personnes handicapées, 
en 2012.
Ancien secrétaire 
national du Mouvement 
des jeunes socialistes, 
l’élu marseillais 
entretient également 
d’excellentes relations 
avec Olivier Faure, 
dont il a été le 
mandataire local en 
2018, portant le combat 
du futur premier 
secrétaire du PS contre 
les « fausses cartes » 
dans une fédération 
des Bouches-du-Rhône 
guère favorable à sa 
ligne.

Après avoir nié 
l’existence 
d’une fraude 

électorale massive à 
la présidentielle du 3 
novembre, ce qui lui 
a valu des critiques 
du président Donald 
Trump, le ministre 
américain de la Justice 
va démissionner avant 
Noël. C’est son adjoint 
Jeff Rosen qui assurera 
l’intérim jusqu’à l’entrée 
en fonctions du président 
élu Joe Biden.
Un nouveau départ dans 
l’administration Trump. 
Le ministre américain de 
la Justice, Bill Barr, qui 
avait subi les critiques 
de Donald Trump pour 
n’avoir pas dénoncé 
des fraudes électorales 
alléguées, susceptibles 
selon le président 
d’invalider la victoire 
de Joe Biden, a annoncé 

lundi 14 décembre sa 
démission.
“Bill partira juste avant 
Noël pour passer les 
fêtes avec sa famille, 
le ministre de la Justice 
adjoint Jeff Rosen, une 
personne incroyable, 
assurera l’intérim”, 
a tweeté le président 
sortant, sans réitérer 
ses accusations. Le 
ministre partira ainsi un 
mois avant l’entrée en 
fonctions du président 
élu démocrate.
Just had a very nice 
meeting with Attorney 
General Bill Barr at 
the White House. Our 
relationship has been a 
very good one, he has 
done an outstanding job! 
As per letter, Bill will 
be leaving just before 
Christmas to spend 
the holidays with his 
family...

L’annonce de son 
départ coïncide avec 
la confirmation de la 
victoire de Joe Biden 
par les grands électeurs 
américains, qui la rend 
quasiment définitive. 
Donald Trump s’obstine 
à dénoncer des fraudes 
massives et refuse de 
reconnaître sa défaite. 
Mais son camp n’a 
jamais réussi à apporter 
la moindre preuve pour 
étayer ces accusations et 
les dizaines de recours en 
justice qu’il a présentés 
ont été quasiment tous 
rejetés, y compris par la 
Cour suprême.
Le président républicain 
a plusieurs fois déploré 
l’inaction sur ce terrain 
de Bill Barr, pourtant 
l’un de ses plus fidèles 
ministres. Or ce dernier a 
isolé un peu plus Donald 
Trump en affirmant, 

début décembre, n’avoir 
constaté aucune “fraude 
à une échelle susceptible 
de changer le résultat de 
l’élection”.
Ces derniers jours, l’ex-
magnat de l’immobilier a 
aussi qualifié de “grande 
déception” le fait que 
le ministre de la Justice 
n’ait pas révélé avant 
l’élection de novembre 
l’existence d’une enquête 
sur la situation fiscale du 
fils de Joe Biden, Hunter.
“De son plein gré”
Donald Trump a affirmé 
avoir eu lundi “une très 
belle rencontre” avec 
Bill Barr à la Maison 
Blanche. “Notre relation 
est excellente, il a fait un 
travail magnifique”, a-t-
il assuré.
Dans sa lettre de 
démission, tweetée par 
le président, le ministre 
démissionnaire fait 

l’éloge du bilan de ce 
dernier et de ses “succès 
sans précédent” dans 
tous les domaines. Il 
souligne avoir tenu au 
courant Donald Trump 
de l’enquête du ministère 
de la Justice sur “les 
allégations de fraude 
lors de l’élection”. “À 
un moment de profondes 
divisions dans le pays, 
tous les échelons de 
l’État” doivent “tout 
faire pour assurer 
l’intégrité des élections et 
promouvoir la confiance 
des électeurs dans leur 
résultat”, s’est-il borné à 
dire.
“Barr a démissionné de 
son plein gré. Il n’a pas 
été poussé ou forcé à 
démissionner”, a assuré 
un haut responsable 
américain, évoquant un 
entretien “amical” avec 
le président.
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L’essor de la peinture numérique au Cameroun

Carthage Dance se tiendra 
du 4 au 11 juin 2021

Fally Ipupa,
 fait son grand retour
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La peinture 
numérique prend de 
l’essor sur le marché 

camerounais, ce qui rend 
les choses difficiles pour 
les artistes-peintres qui 
dépendent principalement 
des touristes Européens 
et Américains.
Avec le numérique, 
les photos sont traitées 
de façon à créer une 
image qui ressemble à 
une peinture classique.
«On utilise la photo 
numérique comme pochoir. 
C’est rentable et plus 
réaliste parce qu’on peut 
retoucher la photo sans 
l’abimer, contrairement à 

une peinture normale où 
une goutte d’eau peut tout 
abîmer», avance Sonia 
Teboh, PDG de Doxa Arts.

Le produit final de la 
peinture numérique 
satisfait mieux les clients, 
surtout ceux de la jeune 

génération qui pensent 
que cet art répond mieux 
aux exigences modernes.
«Le numérique est rapide. 
Lorsqu’un client se présente 
il veut que son travail qu’il 
vient nous donner, que 
nous le fassions rapidement 
le plus tort que possible», 
déclare Eric Kakeu.
Pour leur part, les artistes 
peintres camerounais 
luttent pour leur survie.
Si certains essaient de 
monter en compétence, 
d’autres continuent à 
pratiquer la technique 
classique, qu’ils jugent 
plus créative et originale.
«C’est comme avoir 

quelque chose à exprimer. 
Un sentiment que 
vous voulez partager. 
C’est quelque chose 
d’intemporel, qui n’a pas 
de limite dans le temps. La 
fibre artistique est innée, 
on ne l’apprend pas. C’est 
un sentiment, c’est une 
passion. Je pense qu’on 
ne peut jamais l’arrêter», 
affirme Lucky Child.
Les peintures numériques 
peuvent être imprimées 
sur des rouleaux, des 
t-shirts, des brochures, 
des panneaux d’affichage 
et des cadres en verre, 
selon l’envie du client.

La 3ème édition des 
Journées chorégraphiques de 
Carthage, Carthage Dance, 
aura lieu du 4 au 11 juin 
2021. Mais sous réserve de 
l’amélioration des conditions 
sanitaires ». A annoncé 
l’Etablissement National pour 
la Promotion des Festivals 
et des Manifestations 
Culturelles et Artistiques.
En effet, « Carthage 
Dance » devait avoir lieu 
du 12 au 18 juin dernier, 
Tunis, sous le thème de « 
La Dignité des Corps ».
L’Etablissement National pour 
la Promotion des Festivals et 
des Manifestations Culturelles 
et Artistiques a lancé un appel 
à propositions pour participer 
à cette manifestation ouverte 
aux artistes arabes et africains.
La date limite de la réception 
des dossiers est fixée au 1er 
février 2021 à minuit. Les 
artistes intéressés sont appelés 
à remplir le formulaire 
disponible en ligne, en 
cliquant sur le lien suivant 
: httpss://bit.ly/3n9lgmt
Les artistes ayant candidaté 
pour l’édition de 2020 sont 
appelés à postuler à nouveau. 
Et ce à travers des créations 
de chorégraphes émergentes 
autour du même thème, 
« La dignité des corps». 
Les créations doivent être 
produites entre 2019 et 2021.
« La question de la dignité des 
corps comme problématique 

qui interroge les conditions 
du métier de danseur.se/
chorégraphe dans les pays 
arabes et africains », sera 
au cœur de cette nouvelle 
édition. « Il s’agit aussi 
de penser le corps dansant 
comme une construction 
socio-politique en lien 
avec la dignité et le respect 
des corps des citoyens». 
Indiquent les organisateurs.
Le comité d’organisation 
avait annoncé depuis juillet 
dernier le report de l’édition 
2020 pour l’année prochaine. 
La directrice des Journées, 
Mariem Guellouz, avait 
alors adressé un message aux 
danseurs arabes et africains, 
disant « retrouvons-nous en 
2021 et ensemble, continuons 
à danser ». Au nom de 
l’équipe de Carthage dance, 
elle évoquait le thème de cette 
3e édition et la vocation d’un 
rendez-vous. Ce rendez-vous 
qui « s’est toujours engagé 
à être une plateforme de 
rencontres et de partage ».
En effet, le ministère des 
Affaires culturelles est 
l’organisateur de l’événement. 
Cette manifestation qu’abrite 
la Cité de la Culture a vu 
le jour en 2018. Et ce sous 
le nom des « Journées 
Chorégraphiques de Carthage 
». Sa première édition avait 
eu lieu du 26 Juin au 1er 
Juillet de la même année. 
Alors que l’édition 2019 s’est 

tenue du 14 au 20 juin. Ce 
rendez-vous artistique annuel 
est un espace de partage 
des danses, d’exploration 
de l’art chorégraphique, de 
découverte d’un panorama de 
corps dansants et de dialogue 
autour des dynamiques 
d’échange sur la danse et 
ses modes de transmission.
La conjoncture exceptionnelle 
due à la pandémie de la 
Covid-19 a imposé le report 
de l’événement. D’ailleurs, 
cet événement dure depuis 
le mois de mars dernier. 
Les différentes restrictions 
et décisions officielles 
auparavant annoncées pour 
lutter contre la propagation 
de la pandémie ont entraîné 
l’annulation de la plupart des 
manifestations culturelles 
et artistiques programmées 
au cours de cette année, 
que se soit en Tunisie ou 
dans le reste du monde.

Le Congo nourrit la planète 
musicale, se réjouit Fally 
Ipupa, vedette internationale 
de RDC, témoin privilégié 
du rayonnement des 
mélodies africaines dans les 
musiques urbaines, qui sort 
le 18 décembre 2020 son 
cinquième album Tokooos II. 
Son précédent album avait fait 
un carton avec 70 millions de 
vues sur sa chaîne YouTube 
pour le titre Eloko Oyo.
Cette année encore, le natif 
de Kinshasa apparaît dans 
le top 50 des personnalités 
les plus influentes du 
continent africain, établi 
par le média Jeune Afrique 
(en 45e position). «L’Aigle 
du Congo», un de ses 
surnoms, est «connu pour 
son engagement en faveur 
des victimes de violences 
sexuelles dans son pays natal 
et s’est impliqué dans la 
lutte contre la pandémie de 

Covid-19», par le biais de la 
fondation qui porte son nom.
Dans ce nouvel album 
Fally Ipupa, revendique sa 
neutralité sur les questions 
politiques de son pays la RDC, 
une neutralité qui lui avait 
valu des critiques lors d’un 
de ses concerts en France. Le 
28 février, les images d’une 
colonne de fumée au-dessus 
de la gare de Lyon, à Paris, 
ont fait le tour des télévisions. 
Derrière ces incidents, 
figurent des opposants au 
pouvoir congolais installés en 
Europe, accusant notamment 
Kinshasa de passivité face 
aux tueries à Beni, dans 
l’est de la RDC, et taxant 
Fally Ipupa de proximité 
avec les autorités du pays.
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Les JCC auraient dû 
avoir lieu en novembre 
2020, mais à cause 

de la pandémie le festival 
a été décalé pour être enfin 
confirmé en décembre 2020 
du 18 au 23.
Dans le respect des mesures 
sanitaires et pour le plaisir de 
tous les amateurs du cinéma, 
la 31ème édition des JCC 
aura bien lieu !
Pendant ces 6 jours nous 
allons découvrir de nouveaux 
films, courts métrages, 
réalisateurs, acteurs… 
mais nous allons aussi se 
remémorer le passé, honorer 
les anciens et ceux qui nous 
ont malheureusement quittés.
Dans son édito Mr Ridha 
Béhi directeur du festival 
s’exprime ainsi « Nous 
décidons de maintenir le 
festival cette année, mais 
en décalant les dates de 
6 semaines, du 18 au 23 
décembre 2020. Cette 
décision n’a pas été prise par 
entêtement, mais par amour 
pour la vie… Nous allons 
défier la pandémie car nous 
tenons à la vie. A l’heure où 
les manifestations culturelles, 
les théâtres et salles de 
cinéma sont contraints à la 
fermeture, maintenir les JCC, 
c’est maintenir un accès à la 
culture dans des conditions 
de santé sécurisée : Les salles 
seront équipées et les gestes 
barrières seront respectés. 
Le maintien des JCC est une 
volonté de défendre les lieux 
de vie, de débats d’idées et de 
culture qui demeurent un des 

plus efficaces remparts contre 
l’ignorance et l’intolérance. 
Maintenir les JCC c’est faire 
le choix de la culture… un 
choix citoyen. »
La soirée d’ouverture :
Dans le cadre de cette édition 
exceptionnelle des JCC, Le 
Centre National du Cinéma 
et de l’Image (CNCI) a 
lancé un appel d’offre pour 
soumettre des projets de 
courts-métrages autour du 
thème « Remake coup de 
cœur JCC 1966-2019 ». Les 
candidats ont porté leurs 
choix sur un des films qui a 
marqué les JCC de 1966 à 
2019. un comité, présidé par 
Kehna Attia, a sélectionné 
six courts-métrages.. Les 
films sélectionnés seront 
à l’honneur lors de la 
cérémonie d’ouverture de la 
31ème édition des JCC. Ils 
sont une initiative des JCC et 
seront produits par le CNCI. 
Chaque film durera entre 10 
et 15 min.
Dans cette édition riche et 
particulière les cinéphiles 

seront gâtées !
16 salles de cinéma équipées 
et aménagées selon les 
consignes sanitaires 
projetteront les films.
Mais pas que, un drive-in sera 
organisé à la cité de la culture 
durant la 31ème édition 
des JCC. Les projections 
se dérouleront du 18 au 23 
décembre 2020 au parking 
de la cité de la culture qui 
accueillera 300 voitures. Au 
programme des projections 
d’une séance par jour, tout au 

long des six jours du festival.
Il y aura donc la projection 
de 6 courts métrages pendant 
la cérémonie d’ouverture :
« LE RÉVERBÈRE » de 
Tarak Khalladi
« LE TEMPS QUI PASSE » 
Sonia Chamkhi
« SUR LES TRACES DE 
SAIDA » Faouzi Chelbi
« MANDA » Heifel Ben 
Youssef
« NOIR 2 » Habib Mestiri
« LA NOCE » Alaeddine 
Abou Taleb
Lors de cette session 
exceptionnelle, les JCC font 
découvrir au public les films 
qui ont marqué le festival 
depuis sa création, mais 
la découverte se fera aussi 
grâce à de nouveaux films 
qui ont été récompensé par 
plusieurs prix et ce, dans 
différents festivals à l’échelle 
internationale.
Cette année les JCC offrira 
à son public 1 documentaire 
et 4 longs métrages, dont une 
première Arabe et Africaine :
L`homme qui a vendu sa 
peau de Kaouther Ben 
Hania(TUNISIE)
LA NUIT DES ROIS DE 
PHILIPPE LACÔTE (CÔTE 
D’IVOIRE) Première Arabe 
et Africaine
200 MÈTRES DE AMEEN 
NAYFEH (PALESTINE)
HARBA DE GHAZI 
ZAGHBANI (TUNISIE)
DISQUALIFIÉ DE HAMZA 
OUINI (TUNISIE)
Le directeur artistique du 
festival IBRAHIM LTAIEF 
s’est exprimé dans son édito 

sur la compétition officielle 
qui n’aura pas lieu pendant 
cette édition : « Même si 
les compétitions officielles 
feront défaut cette année, les 
JCC seront l’occasion tant 
attendu de redonner envie 
au public de revenir dans 
les salles, après des mois 
d’absence pour savourer une 
sélection de longs et courts 
métrages arabes et africains 
qui ont marqué l’histoire du 
festival ces cinquante-quatre 
dernières années. Des soirées 
galas avec des films récents 
en première vison, seront 
inscrites au programme 
de cette cession. Des 
rencontres professionnelles, 
CHABAKA et TAKMIL sont 
maintenues. Un FORUM 
consacré au devenir des 
JCC sera organisé. Des 
manifestations riches et 
diversifiées destinées 
gratuitement au public fidèle 

et aux nombreux invités du 
festival seront organisées. In 
fine ce programme dense se 
déroulera selon un protocole 
sanitaire rigoureux, dont 
nous veillerons ensemble au 
strict respect. Bon Festival et 
prenez soin de vous. »
Au programme des JCC cette 
année : 4 hommages, 14 films 
hommages, 14 films dans la 
catégorie regards sur les JCC, 
14 portraits des cinéastes 
arabes, 34 best off longs-
métrages, 35 best off courts-
métrages, 7 films coups de 
cœur, 4 films cartes blanches, 
20 films ciné-écoles, 5 films 
projetés dans les prisons, 21 
Tanits tunisiens, 14 films 
Carthage Pro pour les ateliers 
CHABAKA et TAKMIL, 
19 films 35MM et 11 film 
restaurés.

Dans ce livre, Shasha 
Guigua raconte une vie 
passionnante, faite de belles 
rencontres, d’aventures et de 
mésaventures improbables, de 
découvertes enrichissantes…
C’est un livre de tendresse, 
d’humour et, accessoirement, 
bien que s’en défendant, 
d’une certaine vision de 
l’Histoire. Shasha était drôle, 
lumineuse, talentueuse et 
avait pour principal don 
de drainer autour d’elle les 
bonnes énergies. Compagne 
d’une vie d’un des premiers 
compagnons de Bourguiba, 
et l’un de ses ministres à 
la plus longue longévité 

professionnelle, Driss 
Guigua, Shasha Guigua avait 
réussi à se frayer son propre 
chemin et  créer son univers 
personnel. Enseignante, 
première directrice du premier 
club culturel féminin, le 
fameux club Aziza-Othmana 
qui drainait tous les artistes 
et intellectuels de l’après-
Indépendance, elle était 
également artiste-peintre à la 
carrière foisonnante, exposant 
ses œuvres dans le monde 
entier et dans les plus grandes 
galeries internationales.
Dans ce livre, Shasha 
Guigua raconte une vie 
passionnante, faite de belles 

rencontres, d’aventures et de 
mésaventures improbables, de 
découvertes enrichissantes…
Shasha raconte, Si Driss 
témoigne, complète, se 
souvient dans ce livre à deux 
voix qui se déroulent sans 
chronologie aucune, mais 
par des associations d’idées, 
des retours de thèmes, des 
chevauchements de temps, 
des concordances d’images. 
C’est un fil d’Ariane qui se 
dévide dans le cours d’une 
vie vécue intensément, 
traversée passionnément, 
par une mémoire qui met en 
lumière des moments, des 
évènements, des personnages. 

Les Journées Cinématographiques de Carthage

« Rencontres d’une vie » : Si Shasha m’était contée
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Aribi veut « devenir le meilleur buteur de Nîmes »

Lutte/coupe du monde :
Une excellente participation avec des performances 

historiques

Toujours à la quête de son 
premier but avec Nîmes 
Olympique, l’avant-

centre algérien, Karim Aribi, 
a fait part de ses objectifs avec 
la formation de Ligue 1, ce 
vendredi, lors de son passage en 
conférence de presse.
« J’ai choisi Nîmes pour mon 
développement personnel et 
l’équipe nationale. J’ai refusé 
l’argent des pays du Golfe pour 
ces objectifs », a confié l’ancien 
buteur de l’ES Sahel dans des 
propos recueillis par la Gazette 
Live Nîmes.
Karim Aribi a ajouté : « Je 

suis désormais à 100% de 
mes capacités. Je ne peux pas 
enchaîner les matches donc 
c’est dur d’emmagasiner de 
la confiance. Bien sûr, je suis 
déçu de ne pas jouer mais c’est 
le choix de l’entraîneur. Je vais 
saisir ma chance quand il me la 
donnera. »
« Il y a de la concurrence est 
mais elle est saine. Le premier 
but est le plus important, c’est 
le plus dur à marquer. Après je 
vais enchaîner. Mon objectif 
personnel est de devenir le 
meilleur buteur du club », a 
conclu l’international algérien.

Le directeur technique 
national (DTN) de la 
Fédération algérienne des 

luttes associées (FALA), Idriss 
Haoues, a qualifié d’»historique» 
la participation de la sélection 
algérienne masculine de luttes 
associées (seniors) à la Coupe 
du monde qui a pris fin vendredi 
soir à Belgrade (Serbie).
«Avec la médaille de bronze 
remportée par Abdelkrim Fergat 
(55 kg) en lutte gréco-romaine, 
la  5e place d’Abdeldjebbar 
Djebbari (63 kg) et une 8e place 
pour Laouni Abdenour (60 kg) 
et Sid Azara Bachir (87 kg), 
je ne peux que qualifier cette 
participation d’historique avec 
des résultats jamais réalisés par 
la lutte algérienne.», a déclaré à 
l’APS Idriss Haoues, DTN de la 
FALA.
L’Algérie a pris part à la Coupe 
du monde 2020, organisée du 12 
au 18 décembre à  Belgrade avec 
une sélection composée de dix 
athlètes, engagés dans les deux 
styles (luttes gréco-romaine 
et libre), sous la conduite des 
entraîneurs Messaoud Zeghdane, 
Maazouz Bendjedaâ et Aoune 
Fayçal.
«La sélection algérienne a failli 
déclarer forfait suite au décès 
de Rabah Chebbah, président de 
la FALA, mais la détermination 
de la direction technique ainsi 
celle des lutteurs était tellement 
grande que nous avons pris la 
décision de participer au rendez-
vous mondial de Belgrade.
Dieu merci, les athlètes ont 
répondu présent et ils ont honoré 
de fort belle manière la lutte 
algérienne.», a précisé Haoues.
Pour le DTN, les résultats 
obtenus à Belgrade «ne peuvent 
que permettre à la sélection 
algérienne de continuer le travail 

dans les meilleures conditions et 
dans la plus grande sérénité en 
vue des prochaines échéances 
dont le tournoi qualificatif aux 
JO de Tokyo, prévu le mois de 
mars dans la ville marocaine 

d’Al Jadida.».
«Je pense qu’il reste encore du 
chemin à faire pour atteindre 
nos objectifs de qualification aux 
Jeux olympiques 2021 de Tokyo. 
Les athlètes ainsi que les staffs 

techniques doivent continuer sur 
la même lancée pour avoir le 
maximum de billets qualificatifs 
à Tokyo.», ajoute le DTN.   
En lutte libre, les deux algériens 
engagés aux Mondiaux de 

Belgrade, à savoir Kherbache 
Abdelhak (57 kg) et Abdelghani 
Benatallah (61 kg), n’ont pas fait 
mieux que leurs coéquipiers de 
la gréco-romaine, en se faisant 
éliminer dès le premier tour.
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Liverpool :
Mohamed Salah ouvre la porte à un départ

Borussia Dortmund :
La soirée historique de l’adolescent Youssoufa Mokoko

La star de Liverpool a tenu 
des propos qui vont faire 
parler dans un entretien 

accordé en Espagne.
On peut clairement le dire, 
Mohamed Salah fait aujourd’hui 
partie des meilleurs joueurs de 
la planète football. Cette saison 
encore, le joueur des Reds est 
en forme, et est notamment sur 
une série de quatre rencontres 
de suite avec un but au compteur 
toutes compétitions confondues, 
portant son total de la saison à 
14 réalisations en 18 rencontres 
entre Premier League et Ligue 
des Champions.
Comme un poisson dans l’eau 
du côté de la Mersey, l’Egyptien 
a parfois été annoncé du côté 
d’autres écuries européennes, 
comme le Real Madrid. Mais 
ces rumeurs ne se sont jamais 
fait bien insistantes. Après tout, 
l’ancien de la Roma et de Chelsea 
évolue déjà dans une équipe qui 
lui permet de pouvoir jouer tous 
les titres existants. Pourtant, 
comme il l’a confié dans un 
entretien accordé à AS, il n’écarte 

pas la possibilité de partir.
Liverpool devra trancher

« Le Real Madrid et le FC 
Barcelone, ce sont deux top clubs. 
On ne sait pas ce qui va se passer à 
l’avenir. Mais maintenant, je suis 
concentré sur la conquête d’un 
nouveau titre en Premier League 
et en Ligue des Champions avec 
Liverpool », a-t-il expliqué, avant 
d’être interrogé sur le nombre 
de saisons qu’il comptait encore 
rester chez les Reds : « c’est une 
question difficile (rires), mais 
maintenant tout est entre les 
mains du club ».
« Bien sûr, je veux battre des 
records ici, mais c’est entre 
les mains du club », a insisté 
l’attaquant de 28 ans. Avec 
un bail qui expire en 2023, 
Liverpool a le temps de travailler 
sereinement ce dossier, mais nul 
doute que cette sortie médiatique 
sera interprétée, en Angleterre, 
comme un message passé à la 
direction des Reds en vue d’une 
amélioration de son contrat 
actuel...

Du haut de ses 16 ans, il 
est devenu le buteur le 
plus jeune de l’histoire 

du championnat allemand.
Youssoufa Moukoko fêtait, 
vendredi soir, sa deuxième 
titularisation avec l’équipe 

première du Borussia Dortmund. 
Du haut de ses 16 ans seulement, 
après avoir tout explosé et 
pulvérisé des records chez les 
jeunes, il s’est déjà fait une place 
dans l’équipe qui était, jusqu’à 
peu, dirigée par Lucien Favre. 

Hier soir, il était titularisé face 
à l’Union Berlin, dans ce match 
comptant pour la 13e journée de 
Bundesliga.
Une défaite pour les Jaune et 
Noir, mais une soirée inoubliable 
pour l’adolescent. Auteur d’un 

joli but en deuxième période, il 
est devenu le plus jeune buteur 
de l’histoire du championnat 
germanique, à 16 ans et 28 jours 
seulement. Au-delà de cette 
réalisation à l’heure de jeu, en 
véritable joueur de surface après 

un bon service de Guerreiro, sa 
prestation a été plus qu’aboutie. 
« La référence de l’attaque 
de Dortmund », explique par 
exemple le quotidien Bild 
dans son compte rendu de la 
rencontre.

Il a conquis tout le monde
« Il a fait beaucoup de bonnes 
choses, c’était clairement son 
match le plus fort jusqu’à présent. 
C’est presque réconfortant qu’il 
ait besoin d’un peu de temps 
de démarrage et ne fasse pas 
danser tous les défenseurs de 
Bundesliga à 16 ans. Mais c’est 
un très bon garçon, il accélère. 
Nous sommes heureux pour lui 
qu’il ait maintenant marqué. 
Mais nous avons perdu, cela ne 
nous satisfait pas beaucoup », a 
lancé Mats Hummels, le taulier 
de la défense, après la rencontre.
Une soirée mitigée donc pour 
le Borussia Dortmund d’Edin 
Terzic, qui peine encore à 
convaincre. Mais avec un 
Moukoko qui commence 
sérieusement à prendre ses 
marques, entouré par d’autres 
joueurs légèrement plus âgés 
que lui comme Jadon Sancho 
(20 ans), Jude Bellingham (17 
ans), Giovanni Reyna (18 ans) et 
Erling Håland (20 ans), l’avenir 
s’annonce radieux du côté de la 
Ruhr...



Covid-19 : 

la vaccination débutera « le même jour » dans tous 
les pays membres de l’Union européenne

« Un consensus international inédit émerge pour couper
 les ailes des GAFA »

Brexit: 

« la décision rationnelle est que tout le monde s’entende et 
passe à autre chose »

Ursula von der Leyen 
a annoncé mercredi 
que les Vingt-Sept 

commencent « aussi tôt que 
possible » la vaccination anti-
Covid, après la notification 
du feu vert du régulateur 
européen au vaccin développé 
par Pfizer-BioNTech, selon le 
monde fr.
 « De la même façon que nous 
avons traversé dans l’unité 
cette pandémie, entreprenons 
de concert et tous unis 
l’éradication de cet horrible 
virus », a exhorté, mercredi 
16 décembre, la présidente de 
la Commission européenne, 
Ursula von der Leyen. Elle 
a annoncé que les vingt-sept 

Etats de l’Union européenne 
(UE) pourraient « commencer 
le même jour » leur campagne 
de vaccination contre le 
Covid-19, après la notification 
du feu vert du régulateur 
européen au vaccin développé 
par Pfizer-BioNTech.
« Enfin, d’ici une semaine, le 
premier vaccin sera autorisé, 
les vaccinations pourront 
commencer immédiatement 
(…). C’est une tâche immense 
», a affirmé la chef de 
l’exécutif européen devant 
le Parlement, à Bruxelles. « 
Commençons donc aussitôt 
que possible ces vaccinations, 
tous ensemble à vingt-sept, 
avec un début le même jour 

», a-t-elle ajouté à l’occasion 
d’une séance plénière – 
largement en visioconférence 
– des eurodéputés.
Sous la pression de 
l’Allemagne, l’Agence 
européenne des médicaments 
(AEM) avait annoncé mardi 
qu’elle se pencherait le 21 
décembre – une semaine plus 
tôt que prévu – sur le sort 
du vaccin Pfizer-BioNTech. 
Après avoir examiné l’avis 
du régulateur et consulté les 
Etats membres (un processus 
susceptible de durer quelques 
jours), la Commission 
européenne pourra délivrer 
son autorisation de mise sur 
le marché conditionnelle dans 

l’UE, aux alentours de Noël.
 « Un portefeuille diversifié 

» de vaccins
« Nous avons acheté plus de 
doses [de vaccins] qu’il n’en 
faut pour tout le monde en 
Europe », par des contrats 
passés avec différents 
laboratoires, afin de se 
constituer « un portefeuille 
diversifié » de vaccins en 
développement, a rappelé la 
présidente de la Commission.
Le président français, 
Emmanuel Macron, avait 
déjà déclaré mardi que la 
campagne de vaccination 
contre le Covid-19 serait 
lancée le même jour dans tous 
les pays de l’UE, selon des 

propos rapportés par des chefs 
de groupe de l’Assemblée 
nationale. Son entourage avait 
confirmé ces propos, précisant 
qu’il n’y avait pas encore de 
date fixée.
Le vaccin développé 
conjointement par les 
laboratoires américain Pfizer 
et allemand BioNTech est le 
premier à avoir été approuvé 
dans un certain nombre de 
pays occidentaux, dont le 
Royaume-Uni et les Etats-Unis 
– où les premières injections 
ont eu lieu ces derniers jours 
–, mais également dans 
de nombreux autres Etats, 
comme le Mexique et l’Arabie 
saoudite.

L’Union européenne, les 
Etats-Unis et même la Chine 
commencent à agir, chacun avec 
ses armes, contre des géants 
de l’Internet dont la puissance 
financière et stratégique, 
fondée sur un modèle de recueil 
des données personnelles, 
commence à menacer les Etats 
trop sérieusement, explique 
Philippe Escande, éditorialiste 
économique au « Monde », 
selon le monde fr.
Dans la mythologie, comme 
dans les romans de fantasy, les 
gardiens ont une place centrale. 
Ils doivent tenir les portes contre 
les envahisseurs ou, à l’inverse, 
empêcher les gens de sortir. 
Le plus célèbre est Cerbère, le 
molosse à trois têtes gardien des 

portes de l’enfer. Aujourd’hui, ce 
sont Google, Apple, Facebook 
ou Amazon (les GAFA) que 
la Commission européenne a 
intronisés gardiens des portes 
de leur propre royaume. Ils 
contrôlent ceux qui rentrent, 
ceux qui sortent et savent tout de 
la vie des habitants.
Bruxelles veut domestiquer 
les cerbères de l’Internet. Ce 
mardi 15 décembre, Margrethe 
Vestager, commissaire à la 
concurrence et au numérique, 
et Thierry Breton, son 
homologue au marché intérieur, 
présenteront deux nouveaux 
projets de directives, destinés 
d’un côté à les responsabiliser 
sur le contenu qu’ils diffusent et 
de l’autre à lutter contre l’abus 

de position dominante.
L’Union européenne n’est 
pas la seule à s’inquiéter. Aux 
Etats-Unis, parlementaires et 
administrations de tout poil 
s’en prennent à eux. La semaine 
dernière, une coalition d’Etats 
et la Commission fédérale du 
commerce (FTC) ont menacé 
Facebook de le forcer à 
revendre ses filiales WhatsApp 
et Instagram. Et, ce lundi 14 
décembre, la même FTC a 
demandé des explications de 
la part de Google, Amazon 
et Facebook sur la manière 
dont ils collectent et utilisent 
les informations sur leurs 
utilisateurs.
Sanctions
Même en Chine, les autorités 

tapent du poing sur la table. Elles 
avaient déjà bloqué in extremis 
la cotation géante d’une filiale 
financière d’Alibaba et ont, 
depuis, édicté de nouvelles 
lois contre les monopoles 
privés dans le numérique. Pour 
la première fois, ce lundi 14 
décembre, l’administration 
de la concurrence chinoise 
a sanctionné Alibaba et 
Tencent pour des acquisitions 
contrevenant à ces règles.

Il émerge aujourd’hui un 
consensus international inédit 
pour couper les ailes des géants 
de l’Internet. Inédit, car il est à la 
fois transpartisan – républicains 
et démocrates américains sont 
d’accord sur le sujet – et présent 

dans tous les pays. Par leur 
puissance, ces gardiens sont en 
train de devenir une menace pour 
les Etats. L’effet de rendement 
croissant des réseaux augmente 
leur efficacité et diminue la 
concurrence.
D’autant que leur modèle est 
basé sur la gratuité du service 
contre l’échange de données 
personnelles. Alibaba en sait 
plus sur ses 700 millions 
d’utilisateurs que l’Etat chinois. 
Chacun y répond avec ses armes, 
l’autoritarisme pour la Chine, le 
juridisme pour les Etats-Unis et 
la régulation pour l’Europe. Cela 
a pris du temps, mais tous sont 
désormais alignés dans la même 
direction. La fin d’une époque.

L’économiste allemand 
Marcel Fratzscher estime, 
dans sa chronique, que 

la priorité doit être donnée à un 
accord à l’amiable avec Londres, 
selon le monde fr.
Chronique. Quand allons-nous 
enfin savoir si un accord sur 
le Brexit est possible ou non ? 
Quelle que soit la décision, elle 
aura des implications importantes 
à long terme pour l’Europe, 
non seulement en matière de 
commerce et de réglementation 
commune, mais également sur 

la place que l’Union européenne 
(UE) va tenir dans le monde.
Même si un Brexit sans accord 
risque de faire de gros dégâts sur 
les chaînes d’approvisionnement 
dans les mois qui viennent, 
les coûts politiques, sociaux 
et stratégiques à venir sont 
beaucoup plus importants. Pour 
être en mesure de défendre ses 
intérêts vis-à-vis de la Chine 
et des Etats-Unis, l’UE doit 
maintenir une relation solide 
avec le Royaume-Uni.
Un Brexit sans accord priverait 

l’Europe des fondations de 
ses relations futures avec le 
Royaume-Uni. L’objectif doit 
être d’établir un partenariat 
fort à long terme, qui respecte 
la souveraineté du Royaume-
Uni et donne à chaque partie 
suffisamment de marge de 
manœuvre pour défendre ses 
intérêts.
Il est tout aussi important pour 
l’UE que pour le Royaume-
Uni de bâtir une relation forte, 
qui permette de parvenir à une 
prospérité mutuelle. La Grande-

Bretagne a beaucoup à offrir à 
l’Europe, précisément dans des 
domaines où cette dernière est 
démunie. Par exemple, en tant 
que seul centre financier mondial 
du continent, la City pourrait 
jouer un rôle déterminant dans le 
maintien du statut de l’Europe en 
tant que place boursière attractive 
pour les investissements 
internationaux.
Bien entendu, si aucun accord 
n’est finalement conclu, cela 
risque de menacer sérieusement 
le Royaume-Uni, dont l’intégrité 

nationale dépend en grande partie 
de l’Accord du Vendredi Saint de 
1998 et de l’absence de frontière 
physique entre l’Irlande du Nord 
et la République d’Irlande. Mais, 
comme le montrent les derniers 
défis internes de la Pologne et 
de la Hongrie, l’UE ne peut pas 
non plus considérer sa propre 
intégrité comme acquise. Nul 
n’est assez naïf pour croire que 
l’adoption d’une ligne dure face 
au Royaume-Uni va décourager 
ces gouvernements de jouer les 
trouble-fêtes.
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Entre 30 et 50 ans, il 
y a environ 40% de 
ronfleurs. Et parmi 

les ronfleurs, une personne 
sur 8 est une femme ! Le 
ronflement n’est pas grave 
en soi, mais il perturbe la 
qualité du sommeil et peut 
être source d’inconfort, 
surtout pour son conjoint. 
Plusieurs facteurs favorisent 
les ronflements : l’âge (les 
tissus mous du palais et 
de la luette se relâchent en 
vieillissant), le surpoids, 
le fait de dormir sur le 
dos, l’obstruction nasale, 
certains médicaments, 
la ménopause, le tabac 
ou la consommation 
d’alcool. Quel est le 
mécanisme du ronflement 
? Que peut-il cacher ?
Mécanisme du ronflement 

: pourquoi ronfle-t-on 
quand on dort ?

Le ronflement est dû au 
rétrécissement des voies 
respiratoires. Pendant le 
sommeil, les muscles du 
voile du palais, de la luette 
et de la langue se relâchent. 
Ils tendent ainsi obstruer les 
voies respiratoires. Du fait 
de la réduction du calibre 
des voies respiratoires, 
la vitesse de l’air va 
augmenter et faire vibrer 
davantage les muqueuses 
pharyngées à l’origine du 
bruit. «Tout ce qui peut 
réduire le calibre des voies 
respiratoires - depuis 
l’entrée du nez jusqu’aux 
cordes vocales - peut causer 
des ronflements. Imaginez : 
si on souffle dans un large 
tube en verre, il n’y a pas 
de bruit. En revanche, si 
le tube se rétrécit, un bruit 
va apparaître», illustre le 
Dr Laurent Yona, médecin 
ORL et chirurgien cervico-
facial. Le ronflement 
est plus intense lors de 
certains stades du sommeil 
au cours desquels le 
relâchement musculaire 
est plus important. 

Quelles sont les causes 
possible ?

 Le surpoids
Un tour de cou supérieur 
à 43 cm est lié à un 
risque de ronfler
L’excès de poids favorise le 
ronflement. C’est d’ailleurs 
la principale cause des 

ronflements. «Quand on 
grossit, la graisse infiltre les 
tissus et contribue à réduire 
le diamètre des voies 
respiratoires, ce qui peut 
provoquer le ronflement», 
indique le Dr Yona. Une 
étude publiée en janvier 
2017 dans la Revue des 
Maladie Respiratoire a 
montré qu’un tour de cou 
supérieur à 43 cm ou un 
tour de cou supérieur à 39 
cm (si en plus on souffre 
d’hypertension artérielle) 
augmente le risque de ronfler.
Dormir sur le dos
«On ronfle davantage sur le 
dos que sur le côté. Du fait 
de la gravité, le voile du 
palais et la langue chutent en 
arrière et réduisent le calibre 
des voies respiratoires», 
explique notre interlocuteur. 
Le mieux pour éviter de 
ronfler est de dormir sur 
le côté afin de dégager les 
voies aériennes supérieures. 
• 
Les meilleures 
positions pour dormir
On passe environ un 
tiers de notre vie dans 
un lit, alors autant y être 
confortablement installé 
! Mais quelle est la 
meilleure position pour 
dormir ? Et lorsqu’on est 
enceinte, en cas de mal 
au dos ou quand on doit 
dormir à deux ? Passage 
en revue des positions à 
privilégier pour un sommeil 
de qualité avec Charlène 
Chéron, chiropracteur.

L’obstruction nasale

On a tendance à ronfler 
lorsque notre nez est 
bouché. Cela peut être 
dû à la présence d’une 
déviation de cloison nasale, 
d’une rhinite aiguë (rhume, 
sinusite) ou chronique 
(allergique ou non) ou de 
polypes nasaux (congestion 
des muqueuses nasales), 
S’il s’agit d’une infection 
ORL, il est conseillé de 
la soigner rapidement 
en lavant son nez avec 
du sérum physiologique 
matin et soir, d’utiliser 
des décongestionnants 
(après avis d’un médecin) 
et éventuellement des 
antibiotiques. S’il s’agit 
d’une allergie, il faut 
la soigner en évitant la 
présence d’allergènes dans 
la chambre et en prenant un 
traitement antihistaminique. 
S’il s’agit de polypes 
nasaux, un traitement à 
base de corticoïdes en 
pulvérisations nasales 
ou en comprimés peut 
être envisagé. L’exérèse 
chirurgicale des polypes 
répond à des indications 
précises. En cas de 
déviation de cloison 
nasale (acquise lors de la 
croissance ou à la suite d’un 
traumatisme), le traitement 
chirurgical peut être 
envisagé. Il faut toutefois 
préciser que le traitement 
de l’obstruction nasale ne 
permet pas toujours de faire 
disparaître le ronflement.
Des amygdales trop grosses
«Différentes variations 
anatomiques peuvent 

contribuer à réduire le 
calibre du pharynx. Parmi 
elles, on retiendra la 
rétrognathie (mâchoire 
inférieure courte), les 
grosses amygdales, un long 
voile du palais et/ou une 
longue luette ainsi que la 
macroglossie (augmentation 
anormale du volume de la 
langue), indique le Dr Yona. 
L’apnée du sommeil
«Le ronflement est l’un des 
symptômes de l’apnée du 
sommeil. Mais attention, 
tous les ronfleurs ne sont 
pas apnéiques. En revanche, 
la plupart des apnéiques 
ronflent», précise le Dr 
Yona. L’apnée du sommeil 
est un trouble respiratoire du 
sommeil qui se caractérise 
par des arrêts de la 
respiration par obstruction 
des voies aériennes d’une 
durée supérieure à 10 
secondes et qui se répètent 
au moins 5 fois par heure. 
Ces apnées entraînent des 
micro-réveils qui altèrent 
la qualité du sommeil. 
En plus du ronflement, 
il peut être observé une 
fatigue chronique, une 
somnolence diurne, des 
maux de tête matinaux, une 
nycturie (besoin d’uriner 
qui se manifeste pendant 
la nuit) mais également des 
troubles de la concentration 
de la mémoire. A long 
terme, le syndrome 
d’apnées du sommeil peut 
favoriser des complications 
cardiovasculaires. Plus 
de 5% de la population 
en souffrirait et plus 

de 30% des plus de 65 
ans seraient concernés. 

Fumer ou boire de 
l’alcool le soir

L’alcool augmente 
le relâchement des 
muscles et favorise 
donc les ronflements.
Les fumeurs ont plus de 
risque de ronfler que les 
non-fumeurs. Pourquoi ? 
Parce que le tabac provoque 
une inflammation avec 
œdème de la muqueuse, ce 
qui favorise le ronflement. 
Par ailleurs, «consommer 
de l’alcool le soir ou au 
dîner favorise également 
les ronflements», insiste 
le spécialiste. L’alcool 
augmente le relâchement 
des muscles du pharynx. 
«L’alcool peut donner 
l’impression d’accélérer la 
phase d’endormissement 
mais en réalité, il perturbe 
grandement la qualité du 
sommeil», ajoute le Dr Yona. 
Relaxants et somnifères
«Certains médicaments 
comme les relaxants 
musculaires, somnifères 
ou benzodiazépines 
favorisent également les 
ronflements», indique 
le médecin ORL. C’est 
également le cas de certains 
antihistaminiques qui, pris 
avant de dormir, peuvent 
entraîner un relâchement 
excessif des muscles 
des parois du pharynx.

La ménopause
«Beaucoup de femmes ne 
ronflent pas avant l’âge 
de 50 ans et commencent 
à ronfler à partir de la 
ménopause», précise le Dr 
Yona. La ménopause est une 
période marquée par une 
baisse importante du taux 
d’œstrogène, une hormone 
sexuelle qui permet 
notamment de préserver 
le tonus musculaire. En 
plus de l’âge, la quantité 
d’œstrogène diminuant, 
les muscles du pharynx 
deviennent plus lâches, 
ce qui peut créer une 
obstruction des voies 
respiratoires et gêner 
le passage de l’air. 

Pourquoi je ronfle ? 8 causes possibles
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Maquillage de soirée 

Nos conseils pour un look réussi
Pour les fêtes de fin 

d’année, le maquil-
lage s’impose. Que 

vous ayez les yeux marron, 
bleus ou verts, le smoky 
eyes fera des ravages tan-
dis que la bouche dévoi-
lera une couleur scintil-
lante. Découvrez idées et 
tutos pour réussir votre 
make-up à coup sûr !

Pour cette soirée de fête tant 
attendue, vous voulez affi-
cher un joli make-up mais 
vous ne savez pas par où 
commencer ? Pas de panique 
! Voici tous les conseils dont 
vous aurez besoin pour réa-
liser un maquillage de fête 
facile et très simple à réali-
ser. Quels sont les do et les 

don’t pour une 
mise en beauté 
parfaite pour 
le réveillon ? 
On vous dit tout.

Quel maquillage 
de soirée pour les 

yeux marron ?

Smoky eyes, make-
up doré, argenté, 
violet ou encore bleu 
nuit... Les yeux mar-
ron sont parfaitement mis 
en valeur quand ils sont asso-
ciés à des teintes sombres. 
Pour un regard captivant, op-
tez pour un fard cuivré et sur-
tout, n’oubliez pas d›ajouter 
une bonne dose de mascara. 
Si vous aimez ça, pourquoi 
pas miser sur des faux-cils 
mais veillez à les choisir 
le plus naturel possible.

Quel maquillage de soirée 
pour les yeux bleus ?

Pour faire ressortir vos yeux 

bleus, optez pour un smoky 
eyes noir ou brun. craquez 
pour les couleurs foncées qui 
apporteront du contraste à 
votre mise en beauté. Le doré 

est égale-
ment somptueux sur ce 

type d›yeux. Choisissez des 
fards à paupières irisés pour 
un regard pétillant ou des 
fards mats pour un look plus 
mystérieux. Pour une soi-
rée festive, c’est le moment 
de vous amuser. Utilisez 
de l’eyeliner ou un crayon 
pour souligner vos yeux, 
ajoutez quelques paillettes 
ou réalisez un joli dégradé.

Quel maquillage de soirée 
pour les yeux verts ?

Pour commencer, évitez le 

ton sur ton. Vert sur vert, bleu 
sur bleu... Ce mix ne mettra 
pas en valeur vos yeux. Pour 
sublimer les yeux verts, pri-
vilégiez le fard à paupières 
noir, aubergine, violet, cuivré 
ou bleu foncé. Vous pouvez 
également utiliser un crayon 
doré ou pailleté en ras de cils 
pour faire vibrer votre regard. 
Indispensable, le mascara 
allonge et étoffe les cils pour 
peaufiner la mise en beauté.

Comment faire tenir son 
rouge à lèvres toute la 

soirée ?

Selon Christophe Danchaud, 
make-up artist : «Il existe 
très peu de secret pour que le 
rouge à lèvres ne file pas en 

cours de soirée. Après avoir 
mis son rouge à lèvres, utili-
sez un crayon pour dessiner 
le contour. Ensuite, prenez 
un peu de poudre pour fixer 
le tout et remettez du crayon 
sur le contour des lèvres et 
à l›intérieur puis réappli-

quez un voile de rouge à 
lèvres. La couleur tiendra 
mieux. Mais après le repas 
je propose tout de même de 
vous éclipser et de trouver 
un coin avec un miroir pour 
remettre de la matière.»

Comment faire tenir son 
rouge à lèvres

Vous pensez que c’est im-
possible de faire tenir un 
rouge à lèvres toute la jour-
née ? La couleur qui file en 
fin de journée ne vous fait 
pas envie ? Mettez vos lèvres 
en valeur grâce à des conseils 
pratiques simples, mais aux-

quels 

il fallait penser ! 
On commence par choi-
sir le bon rouge à lèvres...

Comment éviter que la 
peau brille ?

«Il est tout à fait normal que 
la peau brille après un long 
diner. Donc, avant les photos, 
utilisez un petit mouchoir et 
tapotez sur le visage pour en-
lever l›excédent de sébum. Je 
dois avouer que j’aime beau-

coup quand la peau est sati-

née plutôt que trop poudrée 

qui, à mon goût, vieillit beau-

coup. Une légère brillance 

vous rendra plus fraîche et 

sexy.» ajoute le maquilleur.

Quel maquillage de soirée 

après 50 ans ?

Après 50 ans, hydratez bien 

votre peau et optez pour un 

fond de teint fluide si vous 

souhaitez unifier votre teint. 

Côté yeux, restez soft et 

appliquez 

une base puis un fard à 

paupières irisé ou pailleté 

sur la paupière mobile. Après 

la pose du mascara, occu-

pez-vous de vos sourcils. Ils 

doivent être bien brossés puis 

fixés pour structurer le regard. 

Du côté des lèvres, osez le 

fini glossy à travers un rouge 

carmin ou un nude rosé.

Comment se maquiller 

après 50 ans ?

Après 50 ans, on ne se ma-

quille plus comme à 20 ans 

parce que la peau affiche cer-

tains signes de l’âge. Com-

ment camoufler les rides, 

quelles couleurs privilégier, 

comment se maquiller les 

yeux ? Nos conseils pour un 

maquillage frais et moderne 

pour les quinquagénaires.
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Covid-19 
L’étrange stratégie sanitaire de Madagascar

La Turquie souhaite ouvrir « une nouvelle page » avec 
l’Union européenne, affirme Erdogan

Le gouvernement se 
montre sceptique 
à l’égard de la 

vaccination, préférant pour 
l’instant mettre en avant 
un remède traditionnel 
dont l’efficacité n’a pas été 
prouvée.
Les Malgaches pourront-ils 
se faire vacciner contre le 
Covid-19 ? La question est 
loin d’être tranchée. Alors 
que les premières campagnes 
se mettent en place à travers 
le monde, les dirigeants de 
la Grande Ile se distinguent 
par leur scepticisme à 
l’égard de la vaccination. 
Le 26 novembre, la porte-
parole du gouvernement, 
Lalatiana Rakotondrazafy 
Andriatongarivo, a 
confirmé sur Radio France 
internationale (RFI) que 
son pays n’avait pas 
demandé à bénéficier de 
la « Covax Facility », un 
dispositif censé permettre 
aux pays à revenus faible et 

intermédiaire d’avoir accès 
aux vaccins.
Madagascar, qui avait 
jusqu’au 7 décembre pour 
s’inscrire sur la liste des 
pays bénéficiaires, a préféré 
passer son tour. « Nous 
attendons de voir l’efficacité 
du vaccin dans les pays qui 
l’utiliseront en premier », 
a justifié la porte-parole du 
gouvernement. Des propos 
que s’efforce aujourd’hui 
de tempérer la directrice 
de cabinet de la présidence 
malgache, Lova Hasinirina 
: « Cela a été mal interprété, 
assure-t-elle. Nous sommes 
en phase d’observation. 
Il est important que les 
premiers résultats soient 
positifs rapidement pour 
que les pays reviennent à 
la normale. En attendant, 
Madagascar est ravie 
d’avoir un remède 
traditionnel pour prévenir 
un état d’aggravation du 
coronavirus et en guérir. »

Le remède traditionnel 
en question, le CVO +, 
est un mélange à base de 
plantes endémiques comme 
l’artemisia et le ravintsara. 
Lancée par la présidence 
– comme la boisson Covid 
Organics il y a plusieurs 
mois –, la formule s’ingère 
en gélules. Le remède est 
largement distribué dans 
le pays à travers le réseau 
national de pharmacies et 
les centres de santé de base. 
Pourtant, aucune étude 
scientifique ne vient étayer 
son efficacité thérapeutique.
Une gestion opaque des 
aides reçues
Pour le moment, il n’est 
pas dit que la stratégie 
sanitaire de Madagascar 
repose entièrement sur 
ce traitement. Mais 
les bailleurs de fonds 
s’inquiètent d’autant plus 
que le pays a été épinglé pour 
la gestion opaque des aides 
allouées pour pallier la crise 

économique provoquée par 
l’épidémie. « Il est sûr que 
si nous avions un refus net 
de la part du pays d’obtenir 
le vaccin, cela affecterait 
sa crédibilité », soupire un 
bailleur de fonds qui préfère 
rester anonyme.
Pour ce qui est de la 
situation épidémiologique, 
avec environ 17 500 cas et 
259 décès, la Grande Ile fait 
partie des pays les moins 
touchés par la pandémie. 
Pour la plupart des acteurs de 
santé malgaches, si quelques 
cas de plus ont été notés ces 
dernières semaines, il est 
encore trop tôt pour parler 
de reprise de l’épidémie, 
voire de deuxième vague. 
Les derniers tests de 
séroprévalence faits par 
l’institut Pasteur et le 
ministère de la santé donnent 
une immunité collective 
avoisinant les 40 %.
Coronavirus : un « remède 
» à l’artémisia controversé à 

Madagascar
« Les statistiques 
hebdomadaires des hôpitaux 
sont encourageantes et 
nous voulons maîtriser 
cette tendance positive, 
explique Lova Hasinirina. 
Nous autorisons des vols 
exceptionnels, mais nous 
restons très vigilants sur 
les personnes qui arrivent. 
A l’occasion des fêtes de 
fin d’année, nous avons 
mis en place quelques vols 
de rapatriement depuis 
la France, la Réunion et 
l’île Maurice. » L’île de 
Nosy Be est quant à elle 
rouverte depuis le 1er 
octobre, avec un taux de 
remplissage des hôtels à 50 
%, a indiqué Yves Maurice 
Rakotoniaina, directeur 
général du tourisme, lors 
d’une conférence de presse 
le 27 novembre. Par contre, 
aucune date de réouverture 
des frontières n’a été 
annoncée pour le moment.

Le président turc 
s’est entretenu par 
téléphone avec 

le président du Conseil 
européen. Il s’agit du 
premier contact à ce 
niveau depuis les sanctions 
décidées la semaine 
dernière contre son pays.
Le président turc, Recep 
Tayyip Erdogan, a fait part, 
dans la soirée du mardi 15 
décembre, de son souhait 
d’ouvrir « une nouvelle 
page » avec l’Union 
européenne (UE) lors d’un 
entretien téléphonique 
avec le président du 
Conseil européen, Charles 
Michel, le premier contact 
à ce niveau depuis les 
sanctions décidées la 
semaine dernière contre 
son pays.
Dans un communiqué 
diffusé par la présidence 
turque au terme de cette 
conversation, Ankara a 
déploré que « certains font 
sans cesse des efforts pour 
provoquer des crises ». Il 
a appelé à « sauver » les 

relations entre la Turquie 
et l’Europe de « ce cercle 
vicieux ».
M. Erdogan a aussi exprimé 
son désir de « recommencer 
» à parler avec l’UE en « 
regardant la situation dans 
son ensemble » et « sur la 
base des intérêts mutuels ». 
Le pacte migratoire signé 
en 2015 pourrait être un 
point de départ pour créer 

un climat plus « positif », 
selon lui.
Sanctions de l’UE et des 
Etats-Unis
Les dirigeants de l’Union 
européenne réunis en 
sommet à Bruxelles 
avaient décidé, jeudi, de 
sanctionner les actions « 
illégales et agressives » 
d’Ankara en Méditerranée 
contre la Grèce et Chypre. 

Les travaux d’exploration 
gazière menés par la 
Turquie dans des zones 
maritimes disputées étaient 
depuis des mois au centre 
de tensions.
Article réservé à nos 
abonnés Lire aussi  Divisés, 
les Vingt-Sept adoptent des 
sanctions minimales contre 
la Turquie
Des sanctions imposées 

par les Etats-Unis contre la 
Turquie, pour l’acquisition 
d’un système de défense 
aérienne russe, se sont 
ajoutées lundi à celles 
décidées par les Vingt-
Sept. « Nous espérons que 
l’UE puisse adopter une 
attitude constructive et de 
bon sens envers la Turquie 
», a affirmé le président 
turc.
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Grille de mots fléchés N° 2885 

 Solution de la grille précédente
1.i.m.d.i.a.g
2.entetees.mari
3.caracteriser
4.hai.cocon.sar
5.ra.foie

6.reer.r.e
7.r.p.etal
8.race.ils
9.ion.m.e.pme
10.fletri.stress

11.lue.notion.o

12.car.peso.star

13.issus.cresus
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Enfin un robot qui fait la cuisine comme un chef !

Amazon a un taxi autonome, il s’appelle Zoox

En Bref...

Voici la première 
cuisine entièrement 
automatisée 

pour la maison. À raison 
d’environ 271.000 euros, 
le Moley Kitchen est 
capable de reproduire les 
gestes des chefs cuisiniers 
pour concocter de façon 
totalement indépendante 
des plats de maîtres queux. 
Il nettoie même le plan de 
travail.
Un « frigidaire », un Ato-

Mixer, une cuisinière, une 
tourniquette pour faire la 
vinaigrette et un... Moley 
Kitchen ! Créé par un 
scientifique russe, Mark 
Oleynik, ce robot dédié à la 
cuisine coûte environ 271.000 
euros, soit aussi cher qu’un 
petit yacht de l’aveu même de 
son créateur, dont la société 
est basée à Londres. Avec lui, 
plus besoin de mettre la main 
à la pâte, le robot s’occupe de 
tout. À terme, il saura faire 
jusqu’à 5.000 recettes de 

façon autonome à condition 
de lui placer les ingrédients à 
portée de pince.
Ce cuisinier infatigable, 

qui ne se plaint jamais, fait 
même le ménage après vous 
avoir concocté ses petits 
plats. Il s’agit de plats de 
maîtres queux d›ailleurs, 
puisque le robot reproduit 
les techniques du cuisinier 
britannique Tim Anderson, 
lauréat du MasterChef de 
la BBC en 2011. Ses gestes 
ont été modélisés en 3D et 
les algorithmes les font se 

reproduire avec une certaine 
élégance par les bras du 
robot. Pour le moment, une 
trentaine de plats conçus 
par des chefs étoilés ont été 
intégrés au robot. Chaque 
mois de nouvelles recettes 
seront ajoutées pour atteindre 
les 5.000 recettes.

Les gestes des chefs 
modélisés et reproduits par 

le robot
Devant les fourneaux, le 

robot, suspendu au plafond 
ou accroché au mur, peut 
aller chercher les ingrédients 

dans un réfrigérateur, de 
préférence intelligent, et il est 
doté de « mains » totalement 
articulées. Ces doigts ont été 
développés par le roboticien 
Schunk qui est réputé pour 
reproduire de façon fidèle 
les mouvements des mains 
humaines. Avec ses deux 
mains, il peut utiliser tous 
les accessoires de cuisine 
pour découper, mélanger, 
écumer... Le robot sait aussi 
utiliser les casseroles et 
l’évier, ajuster la température 
de cuisson... Bref, il peut tout 

faire comme un véritable 
cuisinier humain.
Dévoilé dernièrement lors 

du salon Gulf Information 
Technology à Dubaï, le 
Moley Kitchen vise pour 
le moment les passionnés 
ou les professionnels. Pour 
son créateur, le tarif est 
pour le moment adapté à 
cette clientèle de premiers 
utilisateurs avides de 
technologies de pointe. Mark 
Oleynik affirme que, malgré 
son coût élevé, ce robot aurait 
déjà trouvé 1.205 acquéreurs 
potentiels. À l›avenir, la 
société compte introduire 
des modèles moins chers en 
comptant sur les économies 
d’échelle. Autrement dit, 
l’arrivée du Moley Kitchen 
dans nos cuisines n’est pas 
prévue pour demain....

Zoox est une jeune pousse 
récemment tombée dans 
l’escarcelle d’Amazon qui a 
développé une navette sans 
chauffeur capable de rouler à 
120 km/h.
Zoox. Ce nom ne vous 

dit probablement rien et 
pourtant, il s’agit d’un projet 
de voiture autonome très 
ambitieux porté par Amazon. 
En juin dernier, le géant du 
commerce électronique s’est 
offert cette jeune pousse 
américaine fondée en 2014 
pour 1,2 milliard de dollars.

Zoox vient de présenter 
officiellement sa navette sans 
chauffeur qu’elle destine à un 
service de taxis autonomes. 
L’engin peut accueillir quatre 
passagers qui se font face. Le 
véhicule est bidirectionnel, 
c›est-à-dire qu›il n›a ni 
avant ni arrière et peut donc 
circuler dans les deux sens. A 
cela s›ajoutent quatre roues 
directrices et une longueur 
de 3,6 mètre qui sont censés 
lui octroyer une très grande 
manœuvrabilité. Zoox dit 
également avoir développé 

un système d’airbags inédit 
pour protéger les occupants 
en cas de choc.

Zoox peut « voir » à 150 
mètres

Le système de conduite 
autonome s’appuie sur un 
ensemble de lidars, caméras 
et radars pour percevoir 

l’environnement à 360°. 
Selon Zoox, la « vision » du 
véhicule porte à 150 mètres. 
Et le constructeur semble 
suffisamment confiant dans 
sa technologie pour annoncer 
que son taxi sans chauffeur 
peut rouler jusqu’à 120 km/h. 
Et grâce à sa batterie de 

133 kWh, il dispose d’une 
autonomie de 16 heures.
Zoox n’a pour le moment 

pas fixé de calendrier pour 
l’ouverture de son service de 
mobilité partagée au grand 
public. Des tests sont en cours 
dans les villes de Las Vegas, 
San Francisco et Foster City 
aux Etats-Unis. Et il ne serait 
pas impensable qu’Amazon 
envisage d’utiliser cette 
navette autonome pour 
assurer les livraisons de 
commandes clients.

Sony IA a dévoilé son 
Gastronomy Flagship 
Project, un projet dédié à la 
gastronomie qui se compose 
d’une Intelligence artificielle 
pour la création des recettes, 
d’un robot pour les réaliser 
et d’un réseau social de 
cuisiniers pour une création 
communautaire.
Alors que les robots de 

cuisine sont devenus des 
stars de l’électroménager et 

ont trouvé leur place sur le 
plan de travail, Sony a envie 
d’aller encore plus loin en 
développant carrément une 
Intelligence artificielle dédiée 
à la préparation culinaire. 
Quelques mois après la 
création de son laboratoire 
Sony AI, la firme japonaise 
a dévoilé son projet phare en 
matière de gastronomie avec, 
pour objectif, d’améliorer la 
« créativité et les techniques» 

des chefs du monde entier.
Pour créer cette application, 

Sony AI s’appuiera sur une 
large source de données, 
comme des recettes 
évidemment, mais aussi 
des informations sur les 
ingrédients comme le goût, 
l’arôme, la saveur, la structure 
moléculaire et les nutriments. 
L’objectif est de créer des 
«algorithmes d’intelligence 
artificielle exclusifs [qui 

aideront] les meilleurs chefs 
du monde » pour les accords, 
la conception de recettes et la 
création de menus.
À l’instar de la musique 

assistée par intelligence 
artificielle, il existe une 
combinaison infinie 
d’ingrédients, et l’IA doit 
tenir compte aussi de 
contraintes comme le climat, 
la saison et les préférences 
en matière de santé et 

d’alimentation. En fait, ce 

projet est à trois étages. Sony 

s’est entouré de chefs étoilés, 

de nutritionnistes ou encore 

de sommeliers pour travailler 

sur ce Chef Assisting 

Cooking Robot, capable 

à distance de préparer les 

mêmes plats qu’un grand 

chef.
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Zone interdite07h45 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h20 Turbo 

12h30 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h20 Scènes de ménages 

13h50 Recherche appartement ou maison 

15h50 Maison à vendre 

17h45 66 minutes : grand format 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h10 Sport 6 

20h15 Météo 

20h25 Scènes de ménages 

21h05 Zone interdite 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Solo : A Star Wars Story

france 5
09h20 La p’tite librairie 
09h25 Silence, ça pousse ! 
10h20 Echappées belles 
12h00 Sale temps pour la planète 
12h30 C l’hebdo 
13h35 Nazcas, les lignes qui parlaient au 
ciel 
15h10 Le Nil, 5000 ans d’histoire 
16h05 Terrines, de l’art ou du cochon 
17h05 Le Paris des marchés 
18h00 Différents, et alors ! 
18h05 Un Français nommé Gabin 
19h55 Traditions du monde 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h50 Les routes de l’impossible 
21h40 Les routes de l’impossible 
22h35 Callas, Kennedy, Onassis : deux 
Reines pour un Roi 

11h41 La boîte à questions 

11h46 Rencontres de cinéma 

12h02 L’info du vrai, le docu news 

12h38 Cher journal 

12h41 Calendrier de l’avant 

12h45 Clique 

14h03 Format court 

14h09 L’hebd’Hollywood 

14h22 Heroes 

16h14 Sport Reporter 

16h46 Avant-match Ligue 1 

17h00 Lorient / Rennes 

18h56 Canal Football Club 

20h09 Canal Rugby Club 

21h01 Formula One, le mag 

22h57 Dimanche Soir Sports 

23h38 Moonbase 8 

canal +

Santa & Cie

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 
12h50 Petits plats en équilibre 
12h55 Météo 
13h00 Le Journal 
13h40 Miss France 2020 : une année hors 
du commun 
14h50 Reportages découverte 
16h10 Les docs du week-end 
17h15 Sept à huit life 
17h50 Euro féminin de Handball 
18h20 Sept à huit 
19h50 Petits plats en équilibre 
19h55 Météo 
20h00 Le journal 
20h40 TF1 Rendez-vous Sport  
20h45 Habitons demain 
20h50 Petits plats en équilibre 
21h00 Météo 
21h05 Solo : a Star Wars story 
23h35 Esprits criminels 

12h00 Tout le monde veut prendre sa place 

12h50 Terres de partage 

12h55 Météo 2 

13h00 Journal 13h00 

13h20 13h15, le dimanche... 

14h04 Météo 2 

14h05 Laisse entrer la nature 

14h15 Jumanji 

16h05 Champions Cup 2020/2021 

18h20 Les enfants de la télé 

19h20 Les enfants de la télé, la suite 

19h50 Météo 2 

20h00 Journal 20h00 

20h30 20h30 en fêtes 

20h53 Météo 2 

20h56 Les Etoiles du sport 

20h59 Oh ! AfricArt 

21h05 Santa & Cie 

22h45 Problemos 

12h00 12/13 : Journal régional 
Journal 
12h10 12/13 Dimanche 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h30 Le casse 
15h40 Thalassa 
16h10 Un Noël en Alsace 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h50 La p’tite librairie 
18h55 Différents, et alors ! 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h05 Stade 2 
20h50 Destination 2024  
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Les enquêtes de Vera 
22h35 Les enquêtes de Vera 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Huit Français sur dix en rêvent, eux l’ont fait : un jour, 
ils ont décidé de changer de vie. Il y a trois ans, 
plusieurs familles ont tenté de relever des paris 

fous qui ont bouleversé leur destin. Que sont-elles de-
venues ? Doutes, surprises, réussite, bonheur... Ophélie Meu-
nier et les équipes du magazine ont suivi l’évolution des projets, vu 
grandir les enfants, accompagné les péripéties les plus inattendues, 
surtout quand une pandémie vient chambouler l’aventure d’une vie. 
Dans le sud de la France, à 43 ans, Audrey a tout quitté pour élever 
des chèvres.

Au Pôle Nord, le Père Noël, alias Santa Claus, mène une 
vie paisible avec son épouse Wanda. Alors que la fin 
d’année approche, tous deux lisent les lettres de 

demandes de cadeaux envoyées par les enfants du monde 
entier. Santa rend ensuite visite à Magnus et ses milliers de lutins 
et de lutines, affairés à la confection des cadeaux. C’est alors que tous s’ef-
fondrent, frappés par la même maladie. Pour les guérir, il leur faut de la 
vitamine C. Santa doit aussitôt se rendre à Paris pour trouver des milliers 
de tube de vitamine.

Han, coincé depuis son enfance sur la planète 
industrielle Corellia, a enfin trouvé un 
moyen de mettre la main sur un tube de 

Coaxium, précieuse substance à la base de l’hyper-
carburant. Mais tandis qu’il tente de corrompre un officier 
de l’Empire galactique pour quitter Corellia en compagnie de 
son amie Qi’Ra, les choses ne se déroulent pas comme prévu 
et les deux amants sont séparés. Han, désormais libre, décide 
de se faire enrôler dans les troupes de l’Empire dans l’espoir 
de devenir pilote. Seulement, trois ans passent et le jeune 
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2885
comment

jouer ?

solution  2884

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- engainer
- carenage
- anar - toc
- rateau - r
- tnt - crau
- e - echer
- lache - ra
- emietter
- mie - este
- e - la - aa
- na - noria
- types - tu

Verticalement:

- ecartelement

- nanan - ami - ay

- gratteciel - p

- aere - che - ane

- in - achete - os

- nature - tsar

- ego - arretait

- recru - are - au

 grille de mots croisés
n°2885

Les mouches dé-
fèquent toutes les 5 
minutes !

Les mouches sont 
collantes et très 
agaçantes mais pas 
seulement, leur pré-
sence présente un 
danger pour notre 
santé, en effet, ces 
insectes peuvent 
propager plusieurs 
maladies, telles que 
le paludisme, la dy-
senterie, la gastro-
entérite, la conjonc-
tivite, la diarrhée 
et plus encore. Ses 
pattes collantes 
sont recouvertes de 
particules d’excré-
ments ou de déchets 
qui peuvent ensuite 
être transférés dans 
les aliments que 
nous mettons dans 
notre bouche. Plus 
encore les mouches 
défèquent environ 
300 fois par jour, 
soit une fois toutes 
les 5 minutes.
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Le prince Harry et Meghan Markle signent 
un podcast pour Spotify

L’équipe des « Soprano » se retrouve afin de lever des fonds 
pour les pompiers new-yorkais

Tom Cruise : coup de sang sur le tournage de Mission Impossible 7, 
des enregistrements sonores dévoilés

C’est une réunion que 
les fans des Soprano 
attendaient depuis 

très longtemps, alors que les 
castings de la plupart des séries 
cultes se sont mobiisés pendant 
la pandémie pour lever des fonds 
au profit d’associations carita-
tives. L’équipe du chef-d’œuvre 
de David Chase ne voulait donc 
pas être en reste et se retrouvera 
dès vendredi prochain, d’après 
Deadline.
Au programme de cet événe-
ment de deux heures ? Une dis-
cussion avec la plupart de ses 
stars. Le créateur David Chase 
sera rejoint par Steve Buscemi, 

Lorraine Bracco, Edie Falco, 
Michael Imperioli, Robert Iler, 
Drea de Matteo, Tim Van Patten, 
Steve Schirripa, Jamie-Lynn Si-
gler, Maureen Van Zandt, Steven 
Van Zandt et un des scénaristes, 
Terence Winter, qui a également 
coécrit un sketch pour l’occa-
sion. L’objectif : lever des fonds 
pour les pompiers de New York 
via l’association Friends of Fire-
fighters.
Jamais fini
Les Soprano a récemment fêté 
ses 20 ans. Avec 21 trophées 
remportés aux Emmy Awards, 
dont deux prix de la Meilleure 
Série en six saisons, diffusées de 

1999 à 2007, le programme de 
HBO reste toujours aussi impor-
tant dans l’imaginaire collec-
tif. A tel point qu’un film, The 
Many Saints of Newark, doit 
sortir en mars prochain. Produit 
par la Warner, il sera diffusé en 
parallèle en salles et sur HBO 
Max. Il racontera la jeunesse de 
Tony Soprano, le personnage 
principal de la série (interprété 
par James Gandolfini, mort en 
2013) et l’histoire de sa famille.
Les fans de la série peuvent 
d’ores et déjà faire des dons sur 
le site de Tiltify, la plateforme 
sur laquelle sera diffusée cette 
réunion.

Le tabloïd britannique The 
Sun a dévoilé des enregis-
trements de Tom Cruise 

pris sur le tournage de Mission : 
Impossible 7. On y entend l’ac-
teur s’en prendre violemment à 
des membres de la production qui 
transgressent les règles édictées 
pour lutter contre le Covid-19. 
Impardonnable selon l’acteur...
Actuellement en tournage au 
Royaume-Uni , Tom Cruise a 
semble-t-il perdu son calme et eu 
des mots particulièrement durs 
pour des membres du staff de 
Mission: Impossible 7 après avoir 
découvert que ces personnes 
étaient en train d’enfreindre 
le protocole strict d’hygiène 
concernant la pandémie de coro-
navirus. Il faut dire que le tour-
nage a déjà dû être interrompu à 
plusieurs reprises et notamment 

au mois d’octobre, alors que des 
scènes devaient être tournées en 
Italie et que plusieurs membres 
de l’équipe avaient été testées 
positives à la Covid-19. Dans un 
enregistrement audio pris sur le 
plateau et publié par The Sun, 
on entend distinctement l’acteur 
s’en prendre à des membres de 
l’équipe de production qui « se 
tiennent autour d’un p*tain d’or-
dinateur » selon les mots de l’ac-
teur, violant ainsi les exigences 
de distanciation sociale établies 
en raison de la pandémie.
Une diatribe longue de deux mi-
nutes
Sans filtre l’interprète de Jerry 
Maguire flingue à tout va pen-
dant deux minutes qui ont dû res-
sembler à une éternité pour les 
imprudents. « On est la référence. 
Ils ont repris les tournages là-bas 

à Hollywood grâce à nous, parce 
qu’ils croient en ce que nous fai-
sons », s’énerve le comédien de 
58 ans. « Je suis au téléphone tous 
les soirs avec tous les p*tains de 
studio, les producteurs, les assu-
reurs et ils regardent comment on 
travaille pour faire leurs films », 
s’emporte le père de Suri avant 
d’ajouter : « C’est grâce à nous 
que se créent des milliers de jobs, 
bande de c*nnards. Je ne veux 
plus jamais revoir ça, plus jamais 
! »
Loin de se calmer Tom Cruise a 
promis que quiconque enfrein-
drait le protocole mis en place 
serait renvoyé en disant : « 
Vous pourrez toujours aller vous 
plaindre aux gens qui perdent 
leurs maisons parce que notre 
industrie est fermée. Cela ne va 
pas mettre de la nourriture sur 

leur table ou payer leurs études 
universitaires, c’est avec ces 
pensées que je m’endors toutes 
les nuits, le futur de cette p*tain 
d’industrie donc vos excuses je 
m’en balance. Je vous l’ai déjà 
dit, donc ça se passe comme ça, 

si vous ne le faites pas, vous 
dégagez. On ne va pas arrêter 
de tourner ce putain de film ! 
Compris? Vous comprenez votre 
responsabilité? Vraiment aucune 
excuse ». Une ambiance explo-
sive...

Après Netflix, le prince 
Harry et son épouse 
Meghan Markle se 

préparent à débarquer sur une 
autre plateforme, audio cette 
fois, en signant un partenariat 
de plusieurs années avec Spo-
tify pour produire un podcast 
baptisé Archewell Audio.
Le premier numéro, un spécial 
fêtes est attendu dans les pro-
chaines semaines, et promet 
« des histoires d’espoir et de 
compassion avec des invités 
inspirants pour célébrer la nou-
velle année ».
« La puissance de leurs voix »
Bien que Harry et Meghan 
vivent désormais en Califor-

nie, « la puissance de leurs 
voix réside dans leur statut de 
citoyens du monde », a sou-
tenu dans un communiqué la 
responsable des contenus de 
Spotify, Dawn Ostroff, expli-
quant qu’ils chercheront à 
faire entendre « des voix sous-
représentées ». « Ce que nous 
aimons dans les podcasts, c’est 
qu’ils nous rappellent à tous 
de prendre un moment pour 
réellement écouter, pour se 
connecter les uns aux autres 
sans distraction », ont déclaré 
le duc et la duchesse de Sus-
sex.
« Avec les défis de 2020, cela 
n’a jamais été aussi important, 

car quand nous nous écoutons 
les uns les autres et écoutons 
les histoires les uns des autres, 
cela nous rappelle à quel point 
nous sommes tous intercon-
nectés », ont-ils ajouté dans le 
communiqué. Harry et Meghan 
vont également produire des 
films pour Netflix, parmi les-
quels une série documentaire 
sur la nature et une série ani-
mée consacrée à des femmes 
au destin remarquable, en 
vertu d’un contrat chiffré par 
la presse à plus de 100 mil-
lions de dollars. Le montant 
du contrat avec Spotify est, lui, 
inconnu.
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COVID-19:

Des générateurs d’ozone développés par des chercheurs algériens

HABITAT :
Révision des conditions d’accès au logement social 

La filiale du groupe ELEC 
El Djazair, compte 
lancer prochainement 

la fabrication de générateurs 
d’ozone développés par un 
groupe de chercheurs algériens, 
a appris l’APS auprès de cette 
entreprise publique.
Il s’agit d’un appareil utilisé 
pour la désinfection des 
espaces (véhicules, hôpitaux, 
écoles, stations de transports...) 
contre les virus, bactéries, 
champignons et mauvaises 
odeurs, et qui ne nécessite 
aucun intrant puisque il se base 
sur une technique permettant 
la transformation de l’oxygène 
de l’air ambiant en ozone.
Après essai et lancement d’une 
présérie de ce nouveau type 
d’équipements, les produits 
fabriqués ont été contrôlés 
concluants, selon le PDG 
de l’entreprise, Abdelkader 
Zazoua, indiquant que des 
quantités ont été déjà vendues 
à la compagnie nationale des 

hydrocarbures Sonatrach, 
alors que SOREMEP vient de 
recevoir d’autres commandes, 
de la part de cliniques et des 
mosquées principalement.
La fabrication sera lancée, 
ainsi, à partir de janvier 
prochain, avec une capacité 

de production de 2.000 
appareils, précise M. Zazaou 
soulignant que les boitiers sont 
fabriqués par la société elle-
même tandis que les autres 
composants seront assurés par 
des fournisseurs algériens et 
étrangers.

La société proposera trois 
modèles de générateurs 
selon le volume de l’espace 
à désinfecter: 15 G(surface 
d’environ 30 m²), 30 G (surface 
d’environ 60 m²) et 60G 
(surface d’environ 150 m²), 
selon le premier responsable 

de cette entreprise basée à 
Tlemcen.
Ce nouvel équipement est le 
fruit d’un partenariat engagé en 
avril dernier avec le laboratoire 
de recherche de l’université de 
Sidi Bel Abbès qui a développé 
ce modèle algérien, dans le 
cadre du Reverse engineering 
(ingénierie inverse qui consiste 
à déterminer la méthode de 
fabrication d’un appareil qui 
existe déjà).
D’autres projets d’appareils 
sont actuellement en cours 
de maturation en interne ou 
en collaboration avec des 
universités algériennes, en 
vue de leur industrialisation en 
temps opportun, note le PDG 
soulignant que «les portes de 
SOREMEP restent toujours 
grand ouvertes aux chercheurs, 
inventeurs et innovateurs 
algériens».
Un détecteur de température 
innovant sera exporté vers la 
France

Le secteur de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et 
de la Ville s’attèle à 

l’examen du décret exécutif 
08-142 du 11 mai 2008 
fixant les règles d’attribution 
du logement public locatif 
(logement social), et à 
l’étude des modalités et 
conditions de distribution des 
logements, a indiqué à Alger 
le ministre chargé du secteur, 
Kamel Nasri.
Intervenant lors d’une 
plénière consacrée 
aux questions orales à 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. Nasri 
a précisé que le secteur de 
l’Habitat s’attelait à l’examen 
et la révision du décret 
portant règles d’attribution du 
logement social, notamment 
les conditions définissant 
la catégorie des personnes 
éligibles à cette formule.
Le secteur s’emploie 
également à étudier les 
conditions de distribution 
des logements de manière 
à garantir une attribution 
équitable et plus objective.
Selon le ministre, tout 
plafonnement du salaire 

national minimum garanti 
(SNMG) appelé également 
le «SMIc» constituera un 
problème notamment pour 
les travailleurs touchant un 
salaire plus ou moins proche 
du salaire minimum.

Un tel plafonnement requiert, 
somme toute, une étude 
approfondie au plan social 
et une recherche scientifique 
basée sur des statistiques et 
une numérisation.
En réponse aux 

préoccupations de la députée 
Badra Fakhri au sujet de la 
révision du salaire maximum 
permettant de bénéficier d’un 
logement social et la cadence 
de réalisation qualifiée de 
«faible» particulièrement 

à Jijel, le ministre fait état 
d’un un groupe de travail 
dépêché dans cette wilaya 
pour s’enquérir de l’état 
d’avancement des projets 
avant de programmer une 
visite de travail sur les lieux.


